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Le président de la République 
félicite l’équipe nationale de 

badminton, sacrée championne 
d’Afrique pour la 4e fois consécutive

Le président de la République reçoit 
le président de la Commission 
des AE de la Grande Assemblée 

nationale de Turquie

L’Algérie élue 
membre du Conseil 
de l’agence spatiale 

africaine

La Turquie appuie les efforts de l’Algérie au Conseil de sécurité 
pour mettre un terme aux massacres sionistes à Ghaza

Conseil de séCurité:

L’Algérie appelle à une coopération mondiale 
pour vaincre les organisations terroristes

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a félicité, 
vendredi, l’équipe nationale de 

badminton après avoir remporté le trophée 
continental (seniors) pour la 4e fois consécutive 
au Caire en Egypte.
“Je tiens à féliciter notre équipe nationale 
de badminton pour avoir remporté le sacre 
continental.. Soulever le trophée continental 
pour la 4e fois consécutive est une grande 
réalisation. Merci à vous tous, ainsi qu’aux 
staffs technique et administratif et bonne 
continuation dans votre parcours”, a écrit le 
Président de la République sur son compte 

officiel sur les réseaux sociaux.
Pour rappel, l’équipe nationale de badminton 
(homme) a remporté, jeudi, la finale en 
s’imposant face au Nigeria (3-2), après avoir 
été menée au score (2-1), avant de renverser la 
situation en sa faveur.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, jeudi, le président de la 

Commission des Affaires étrangères 
de la Grande Assemblée nationale de 
la République de Turquie, Fuat Oktay, 
indique un communiqué de la présidence 
de la République.
L’audience s’est déroulée en présence du 
directeur de Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem Boualem, 
et du président de la Commission des 
Affaires étrangères, de la Coopération 
et de la Communauté à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. Rabah 
Bouteldja.

L’Algérie a été élue avec mérite, jeudi soir 
à Addis-Abeba (Ethiopie), membre du 
Conseil de l’agence spatiale africaine pour 

un mandat de quatre ans et ce, lors des travaux du 
deuxième et dernier jour de la 44e session ordinaire 
du Conseil exécutif de l’Union africaine (UA).
Le candidat de l’Algérie, Dr. Amine Mestar, 
Secrétaire général (SG) de l’Agence spatiale 
algérienne (ASAL), a gagné la confiance de la 
majorité des pays africains participant au vote, ce 
qui témoigne de leur reconnaissance envers les 
efforts et l’engagement renouvelé de l’Etat algérien, 
sous la direction du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à contribuer efficacement 
au renforcement des capacités et au transfert des 
connaissances scientifiques et technologiques en 
Afrique.
L’Algérie consacrera son mandat au Conseil spatial 
africain pour mettre à profit ses expériences et son 
expertise en la matière au service des objectifs de 
développement socioéconomique du continent 
africain, à la lumière notamment de l’intérêt 
particulier accordé par le Président Abdelmadjid 
Tebboune à l’ASAL.
Le Président de la République avait ordonné, il y 
a deux jours, de doter l’Agence spatiale algérienne 
d’outils techniques les plus modernes et de mobiliser 
les moyens financiers et les ressources humaines 
nécessaires.
Composé de 10 experts, le Conseil spatial africain 
est chargé de la promotion, de la coordination, du 
développement et de l’exploitation des sciences 
et technologies spatiales sur le continent africain, 
notamment à travers la gestion de l’Agence spatiale 
continentale.

Le président de la Commission 
des Affaires étrangères de la 
Grande Assemblée nationale 

de la République de Turquie, Fuat 
Oktay a affirmé, jeudi, que son pays 
appuyait les efforts de l’Algérie 
dans le cadre de son mandat de 
membre non permanent au Conseil 
de sécurité onusien, pour mettre un 
terme aux massacres sionistes contre 
la population de Ghaza.
Au sortir de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Oktay a déclaré avoir 
évoqué durant cette rencontre “les 
moyens à même de parvenir à un 
cessez-le-feu immédiat et permanent 
à Ghaza”.
“J’ai transmis au Président 
Abdelmadjid Tebboune des messages 

de sonhomologue turc, M. Recep 
Tayyip Erdogan sur ce sujet et il m’a 
chargé detransmettre des messages au 
Président Erdogan”, a-t-il indiqué.
“Nous appuyons les efforts de 
l’Algérie dans le cadre de son mandat 
de membre non permanent au Conseil 
de sécurité onusien et réaffirmons 
notre action commune pour résoudre 
cette question”, a-t-il soutenu.
Et d’ajouter: “Nous avons un 
objectif commun, mettre un 
terme aux massacres sionistes, 
parvenir à un cessez-le-feu, 
poursuivre l’acheminement des 

aides humanitaires, appliquer 
immédiatement les décisions de 
la Cour internationale de justice, 
condamner les auteurs des crimes 
de guerre, à leur tête Benyamin 
Netanyahou et concourir à un 
règlement pacifique et définitif 
garantissant la reconnaissance d’un 
Etat palestinien libre et indépendant 
avec El Qods pour capitale”.
Concernant la coopération bilatérale, 
M. Oktay a relevé “l’importance 
majeure” de l’audience que lui 
a été accordée le Président de la 
République, précisant à ce propos: 
“nous sommes là dans le cadre de la 
Commission des Affaires étrangères 
de la Grande Assemblée nationale 
de Turquie. Nous avons transmis 
les salutations du Président M. 
Recep Tayyip Erdogan à son frère 

le Président Abdelmadjid Tebboune 
avec lequel nous avons abordé les 
questions d’intérêt commun”.
A ce propos, M. Oktay a rappelé 
les accords signés dans le cadre des 
visites présidentielles échangées, 
ce qui a donné lieu à “l’association 
des hommes d’affaires et de la 
société civile des deux pays à la 
concrétisation de ces conventions”.
Le président de la Commission des 
Affaires étrangères de la Grande 
Assemblée nationale de Turquie 
s’est félicité, en outre, du niveau de 
la coopération bilatérale dans son 
volet économique, ajoutant que ce 
niveau se traduisait par “le volume 
d’investissements et d’échanges 
commerciaux entre les deux pays qui 
œuvrent à atteindre 10 mds USD à 
l’avenir dans tous les domaines”.

Le représentant permanent de l’Algérie auprès 
des Nations unies à New York, Amar Bendjama, 
a appelé à une coopération mondiale pour 

vaincre les organisations terroristes, mettant l’accent 
sur la nécessité de s’attaquer aux causes profondes 
pour lutter efficacement contre le terrorisme.
S’exprimant lors d’une réunion, tenue jeudi, du 
Conseil de sécurité de l’ONU sur “les menaces contre 
la paix et la sécurité internationales résultant d’actes de 
terrorisme”, M. Bendjama a affirmé que “pour vaincre 
des groupes tels que Daesh, nous avons besoin d’une 
coopération mondiale”, soulignant, dans ce contexte 
que “la collaboration avec les gouvernements, les 
groupes régionaux et les organisations antiterroristes 
des Nations unies est cruciale”.
Le représentant permanent de l’Algérie a indiqué que 
le dernier rapport du Secrétaire général des Nations 
unies sur Daesh est “très préoccupant”, relevant que 
cette organisation terroriste et ses alliés “restent une 
menace sérieuse, en particulier dans les zones de 
conflit”.
“Bien que la capacité de Daesh à mener des attaques 
en dehors de ses bastions semble réduite, le groupe 
pourrait facilement resurgir en Irak et en Syrie si nous 
réduisons nos efforts pour le contrer”, a-t-il prévenu 
avant d’ajouter: “les affiliés de Daesh se développent 
en Afrique, profitant des conflits existants”.

Le diplomate a notamment insisté sur le fait qu’”il 
est essentiel de se rappeler que le terrorisme prospère 
dans les zones d’instabilité politique et d’injustice”, 
notant que “pour être efficaces, les stratégies à long 
terme de lutte contre le terrorisme doivent s’attaquer à 
ces causes profondes”.
“Nous ne pouvons pas lutter contre le terrorisme 
uniquement par la force militaire. Nous devons donner 
la priorité à la consolidation de la paix, à la diplomatie 
et au développement pour résoudre les conflits qui 
permettent à ces groupes de s’implanter”, a-t-il insisté.
M. Bendjama a cité, dans ce contexte, quelques 
éléments pour lutter efficacement contre le terrorisme.
Il a notamment appelé à “mettre en synergie les efforts 
de lutte contre le terrorisme dans le cadre d’une 
approche collective centrée sur le rôle de coordination 
des Nations unies”.
“Une plus grande transparence et un plus grand 
engagement sont nécessaires dans les processus 
d’inscription sur la liste afin de garantir un examen 
objectif des preuves soumises par les Etats membres”, 
a-t-il enchainé.
Soulignant, en outre, que “les causes profondes sous-
jacentes, notamment le manque de développement, 
la pauvreté et les conflits régionaux non résolus, 
continuent d’offrir un terrain fertile au terrorisme”, 
M. Bendjama a indiqué que “les règlements politiques 

et les investissements dans l’éducation, l’emploi et la 
bonne gouvernance sont essentiels”.     
Le représentant de l’Algérie à l’ONU a également 
souligné que, “l’exploitation par les terroristes des 
technologies émergentes à des fins de communication, 
de recrutement et de financement est extrêmement 
préoccupante. De même, les liens avec le crime 
organisé exigent des réponses coordonnées”.
Par ailleurs, M. Bendjama a fait savoir qu’”en tant que 
présidente en exercice du Comité contre le terrorisme, 
l’Algérie continue de s’appuyer sur les fondements 
et les réalisations des mandats précédents, y compris 
sur les principes directeurs proposés en matière 
de technologies de l’information et de paiement 
numérique”.
D’autre part, a-t-il poursuivi, “nous défendons les 
actions visant toutes les sources de financement, y 
compris les rançons et les liens entre le terrorisme et 
la criminalité transnationale organisée, en particulier 
le trafic de drogue”.
“Enfin, nous soutiendrons activement l’aide au 
renforcement des capacités de lutte contre le terrorisme 
pour les pays vulnérables et poursuivrons les efforts 
visant à mettre en œuvre la stratégie antiterroriste 
mondiale des Nations unies”, a-t-il conclu.
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eXPulsion de HArrAGAs – FrAnCe:

Les Algériens en tête du classement

iMMiGrAtion FrAnCe:

Largement censurée, la nouvelle loi sera promulguée

PAris:
HanaGhezzar appelle les Algériens à un rassemblement 

ce 18 février

En 2023, la France a expulsé 
plus de 17.000 étrangers 
sans-papiers, dont 2.562 

Algériens, qui arrivent en tête du 
classement pour la première fois. 
Les Géorgiens et les Albanais 
complètent le podium, tandis 
que les Turcs, les Afghans, les 
Marocains et les Tunisiens ont 
connu une forte hausse des 
expulsions.
Selon le rapport annuel du 
ministère de l’Intérieur français, 
le nombre d’expulsions 
d’Algériens a augmenté de 36 
% depuis 2022, passant de 1.882 
à 2.562. Ils représentent ainsi 
15 % du total des expulsions 
effectuées en 2023. Le ministre 
de l’Intérieur, Gérald Darmanin, 
a justifié cette augmentation par 
la volonté de « faire respecter 

la loi » et de « lutter contre 
l’immigration clandestine ».
Les ressortissants géorgiens 
arrivent en deuxième position, 
avec 1.642 expulsions, soit une 
hausse de 68 % par rapport à 
2022. Les Albanais étaient la 
nationalité la plus expulsée 
depuis 2017, mais ils ont été 
dépassés par les Algériens et les 
Géorgiens en 2023.
Turcs, Afghans, Marocains… 
Qui sont les étrangers les plus 
expulsés de France en 2023 ?
Les autres nationalités qui 
figurent dans le top 10 des 
expulsions sont :
• Les Turcs (1.057),
• Les Afghans (1.016),
• Les Marocains (1.008),
• Les Tunisiens (846),
• Les Guinéens (795),

• Les Roumains (787)
• Les Ivoiriens (776).
Parmi ces nationalités, les 
Turcs ont connu la plus forte 
augmentation, avec 141 % de 
plus qu’en 2022. Les Afghans, 
les Marocains et les Tunisiens 
ont également enregistré une 

hausse significative, avec 
respectivement 37 %, 16 % et 13 
% de plus qu’en 2022.
Le rapport du ministère de 
l’Intérieur indique que le nombre 
total d’expulsions effectuées en 
2023 a augmenté de 1,2 % par 
rapport à 2022, passant de 16.848 

à 17.048. Il précise que 76 % 
des expulsions concernent des 
retours vers des pays situés en 
dehors de l’Union européenne, et 
que 24 % concernent des retours 
vers des pays membres de l’UE.
Le rapport souligne également 
les difficultés rencontrées par 
les autorités françaises pour 
exécuter les obligations de quitter 
le territoire français (OQTF), 
notamment en raison du refus de 
certains pays de réadmettre leurs 
ressortissants, de la pandémie de 
Covid-19 et de la résistance des 
personnes concernées. Il annonce 
que le gouvernement français va 
renforcer sa coopération avec 
les pays d’origine et les pays 
de transit, ainsi que ses moyens 
de contrôle et de rétention des 
étrangers en situation irrégulière.

Quelques semaines après 
l’adoption du texte de la 
nouvelle loi immigration 

en France, par la commission 
paritaire mixte, Emmanuel 
Macron a fait appel au Conseil 
constitutionnel pour demander 
l’avis des Sages et mettre fin à 
la polémique qui entoure cette 
nouvelle loi.
Jeudi, le Conseil Constitutionnel 
s’est enfin prononcé et a annoncé 
la censure d’une large partie 
du texte de la nouvelle loi de 
Darmanin. Une décision contestée 
par la Droite, mais satisfaisante 
pour le gouvernement français 
qui s’apprête à promulguer cette 
nouvelle loi pour appliquer 
les premières mesures, dès ce 
weekend.

Le Conseil constitutionnel 
censure largement le texte de la 
nouvelle loi immigration
Après plusieurs mois de travail 
sur ce nouveau texte, le Conseil 
constitutionnel a enfin rendu sa 
décision sur la nouvelle loi et a 
décidé de censurer 40% du texte 
adopté par la commission mixte 
paritaire. Soit un total de 37 
articles sur 86.
Rappelons, ce projet avait 
été adopté, le mois de 
décembre dernier, et avait été 
considérablement durci grâce 
à un compromis avec la droite 
et le vote du Rassemblement 
national. Cependant, suite à la 
décision des Sages et la censure 
de 40% des articles de cette loi, 
plusieurs politiques ont appelé 

à une nouvelle loi reprenant ces 
dispositions.
De son côté, intervenant dans le 
JT de 20H sur TF1, le ministre 
de l’Intérieur français, Gérald 
Darmanin, a fermé la porte sur la 
possibilité d’établir une nouvelle 
loi « Nous avons l’intégralité des 
moyens qu’il nous faut. Il n’y 
aura pas de nouveau projet de 
loi », a-t-il déclaré et d’ajouter 
« Quant aux articles censurés, 
le gouvernement ne représentera 
pas de projet de loi ».
Par ailleurs, le ministre de 
l’Intérieur français a fait 
savoir qu’Emmanuel Macron 
a demandé l’application 
des premières mesures et la 
promulgation de cette nouvelle 
loi « dès les prochaines heures ».

Le 18 février 2024 
marquera en Algérie la 
commémoration de la 

Journée du Chahid, une occasion 
solennelle dédiée à rendre 
hommage à ceux qui ont sacrifié 
leur vie pour la liberté et les 
droits fondamentaux du pays. 
Cette date revêt une signification 
profonde dans l’histoire et la 
mémoire collective de l’Algérie, 
symbolisant le combat et la 
résistance pour l’indépendance.
Dans ce contexte, la journaliste 
algérienne HanaGhezzar a utilisé 
sa plateforme Instagram pour 
diffuser un message poignant 
et mobilisateur. Elle a lancé 
un appel vibrant à tous les 
Algériens résidant en France, 
les invitant à se rassembler et à 
célébrer ensemble cette journée 

emblématique sur le sol français.
HanaGhezzar lance un appel 
aux Algériens de France : un 
rassemblement prévu ce 18 
février à Paris
« Nous devons faire de cette 
journée un moment qui dépasse 
les frontières et les générations », 
a déclaré HanaGhezzar dans son 
post. Consciente de l’importance 
de préserver la mémoire et les 
valeurs des martyrs de la guerre 
d’indépendance, elle a souligné 
l’urgence de l’unité et de la 
solidarité par-delà les distances 
géographiques.
Un rassemblement est ainsi prévu 
le dimanche 18 février à 14 h 00, 
sur la Place de la Nation à Paris, 
organisé par un collectif dédié 
à la mémoire du Chahid. Cet 
événement s’annonce comme 

un moment de recueillement, de 
réflexion et de commémoration, 
où les Algériens, qu’ils soient en 
Algérie ou à l’étranger, pourront 
se retrouver pour honorer 
ensemble les sacrifices consentis 
pour la liberté et la dignité.
Cette initiative découle d’une 
volonté de préserver l’héritage 
historique de l’Algérie et de 
transmettre les valeurs de 
résistance et de solidarité aux 
générations futures. Elle souligne 
également l’importance du lien 
indéfectible qui unit la diaspora 
algérienne, notamment Ghezzar 
qui a récemment intégré l’équipe 
RMC, à son pays d’origine, 
et l’impératif de maintenir 
vivante la mémoire des héros de 
l’indépendance.
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Gestion des déCHets :

Les directives strictes 
du ministère de l’Intérieur

Lancement de la 1ére étude nationale sur le comportement 
du citoyen vis-à-vis de ses déchets

Les autorités locales 
à travers les régions 
du pays organisent 

des campagnes de propreté 
et d’embellissement de 
l’environnement dans le 
cadre d’un programme visant 
à éliminer les points noirs 
et les décharges sauvages, 
conformément à une directive 
du ministre de l’Intérieur et des 
Collectivités locales, Ibrahim 
Merad, selon un communiqué 
du ministère publié hier.
En effet, les autorités locales 
continuent d’organiser des 
campagnes de propreté pour 
maintenir la propreté des plages 
et éliminer les points noirs 
et les décharges sauvages, 
conformément à la directive de 
Merad. Cette initiative vise à 
adopter des solutions durables 
et à renforcer la gestion des 
services publics.
De plus, la directive ministérielle 
prévoit un programme rigoureux 
pour réorganiser la collecte des 
déchets en coordination avec 
les parties concernées. Des 
directives sont établies pour 
intensifier la surveillance des 
sites de décharge et renforcer le 
rôle des autorités municipales 
dans la préservation de la santé 
publique.
Les opérateurs économiques 
sont tenus de collecter et de 

décharger leurs déchets dans les 
centres désignés. Le ministère 
encourage également les 
initiatives visant à valoriser les 
déchets et soutient les efforts 
de recyclage pour protéger 
l’environnement.
Réhabilitation des espaces verts 
et maintenance
En outre, il est prévu de 
réhabiliter et de maintenir les 
espaces verts, de planter des 
végétaux décoratifs le long des 
routes et dans les parcs publics 
pour offrir des espaces de loisirs. 
Un système de surveillance et 
d’évaluation des mesures de 
propreté sera mis en place de 
manière permanente.
La directive ministérielle 
ordonne la poursuite des 
mesures de prévention des 
catastrophes naturelles, 
notamment l’entretien des 
réseaux d’assainissement et la 
rénovation des points noirs des 
réseaux d’égouts. Des plans 
intensifs seront élaborés pour 
traiter ces problèmes.
Ces initiatives visent à garantir 
un environnement propre et sain 
pour tous les citoyens. Il est 
essentiel que chaque individu 
joue un rôle actif dans la 
préservation de l’environnement 
et dans le respect des directives 
gouvernementales pour une 
meilleure qualité de vie.

Une étude nationale, 
la première du 
genre, portant sur les 

comportements du citoyen vis-à-
vis de ses déchets, a été lancée 
jeudi à Alger, à l’initiative de 
l’Agence nationale des déchets 
(AND) en collaboration avec 
le Centre de recherche en 
économie appliquée pour le 
développement (Cread) et 
l’université d’Alger 2.
“Les résultats de l’étude 
qui seront dévoilés dans un 
mois, devront servir de base 
pour l’AND afin d’établir des 
programmes de sensibilisation 

en harmonie avec le mode de 
pensée du citoyen Algérie”, 
a indiqué la responsable du 
département Information et 
Communication à l’agence, 
Sara Tazrout, lors de la Journée 
d’étude dédiée à cette initiative.
L’étude vise principalement 
à “déterminer la capacité du 
citoyen à s’intégrer dans des 

projets ou programmes liés à la 
gestion des déchets, en mesure 
d’améliorer son cadre de vie, 
ainsi que son implication dans 
l’économie verte”, a-t-elle 
soutenu.
De son côté, le directeur de 
recherche au Cread, Abdou 
Abderrahmane, a souligné 
dans une déclaration à l’APS, 
l’importance de cette étude 
qui intervient dans le cadre 
de la concrétisation de deux 
conventions de partenariat 
signées entre le Centre, l’AND 
et l’université Alger 2 visant à 
mener un nombre d’études sur 

la problématique des déchets.
Selon lui, l’étude va permettre de 
dégager des recommandations 
qui vont permettre à l’AND, 
dans le cadre de ses campagnes 
de sensibilisation, de 
développer dans la société des 
comportements éco-citoyens et 
éco-responsables.
Sur plan opérationnel, le 
responsable a expliqué que 
l’étude sera menée sur la base 
d’un questionnaire ciblant 
des ménages échantillons à 
travers plusieurs régions du 
pays, de grandes, moyennes 
et petites concentrations 

urbaines, pour “construire 
des profils types sur lesquels 
l’action de communication et de 
sensibilisation sera axée.
Une plateforme a été créée 
à l’occasion pour permettre 
aux équipes chargées de 
mener l’enquête sur le terrain 
d’effectuer leur mission dans les 
meilleures conditions.
Le lancement de cette étude a 
été marqué par l’organisation 
d’une session de formation pour 
les participants (universitaires, 
chercheurs du Cread et membres 
de délégations de l’AND) venus 
des différentes wilayas du pays

L’Algérie adopte une approche proactive 
et préventive face aux risques des 

catastrophes majeures

Accidents de la route: 31 morts 
et 161 blessés en une semaine

Le Délégué national des grands 
risques au ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 

locales et l’Aménagement du 
territoire, Abdelhamid Laafra a 
souligné, mercredi à Oran que 
“l’Algérie a adopté, dernièrement, 
une nouvelle approche proactive et 
préventive pour faire face aux risques 
des catastrophes majeures”.
Intervenant lors d’un colloque 
régional pour la présentation du 
rapport de diagnostic sur la gestion 
des risques liés aux catastrophes et 
aux changements climatiques en 
Algérie, avec la participation des 
cadres de cinq wilayas de l’Ouest du 
pays, M Laafra a indiqué que “les 
pouvoirs publics se sont appuyés 
dans leur stratégie face aux risques 
de catastrophes majeures sur une 
approche nouvelle basée sur certaines 
recommandations contenues dans le 
rapport de diagnostic sur la gestion 
des catastrophes naturelles en Algérie, 
élaboré depuis trois ans en coopération 
avec la Banque mondiale, notamment 
l’adoption d’actions proactives, 
l’alerte précoce et la préparation avant 
qu’une catastrophe ne survienne”.
Il a ajouté que “la nouvelle approche 
de la stratégie de l’Algérie dans le 
domaine de la lutte contre les risques 
de catastrophes naturelles a été adoptée 
sur la base du 33ème engagement 
du président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, lors de sa 
campagne électorale, concernant la 
protection du citoyen, ses biens et la 
sécurisation de son environnement”.
Evoquant la modernisation de 
l’arsenal juridique et réglementaire 
pour faire face aux différentes 
menaces, le nombre de dangers 
majeurs auxquels l’Algérie pourrait 
être confrontée a été porté à 18 
dangers, auxquels s’ajoutent la 
menace cybernétique liée à la sécurité 
de l’information, le danger acridien, le 
danger biotechnologique et le danger 
spatial, selon le même intervenant.
M. Laafra a souligné l’importance 
des investissements réalisés par 
l’Algérie, au cours des dernières 
années, dans le domaine de la 
résilience aux catastrophes, compte 
tenu des dommages importants et 
directs qu’elles peuvent causer et 
des sommes financières nécessaires 
pour les traiter, estimées à environ 
32 milliards de dinars, en moyenne 
annuelle, sans compter les centaines 
de victimes entre morts et blessés et 
les dégâts matériels et naturels.

Il a, d’autre part, affirmé que l’Algérie 
a pris de nombreuses mesures, ces 
dernières années, pour faire face aux 
catastrophes majeures, notamment 
par la révision périodique des lois et 
réglementations, dont le système anti-
sismique, qui sera publié dans son 
nouveau réseau, avant le mois de juin 
prochain, outre la création d’un réseau 
national de laboratoires de recherche 
sur les risques des catastrophes 
majeures de la Direction générale de 
la recherche scientifique au ministère 
de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique et autres 
instances spécialisées.
Le même responsable a annoncé qu’il 
a été décidé que l’Algérie abrite le 
siège du Mécanisme africain de lutte 
contre les risques des catastrophes 
majeures, dont la création a été 
proposée par le président de la 
République en 2022, sachant que son 
système et son statut ont été examinés 
au mois de janvier dernier à Addis-
Abeba (Ethiopie).
A noter que les participants à cette 
rencontre, dont des cadres de la 
Protection civile, des chefs de daïras 
et présidents d’APC, des directeurs 
de l’exécutif des wilayas d’Oran, 
Mostaganem, Aïn Temouchent, 
Mascara et Sidi Bel Abbes, ont débattu 
des recommandations contenues dans 
le rapport diagnostic et les moyens de 
leur mise en œuvre sur le terrain.

Les services de la Gendarmerie 
nationale (GN) ont recensé, 
au niveau de leur territoire 

de compétence, 31 morts et 161 
blessés dans 116 accidents de la route 
survenus la semaine dernière.
Dans une déclaration à l’APS, le 
chargé de communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement de la 
GN, le Sergent-chef Abdelhamid 
Amrani, a indiqué que le facteur 
humain demeurait la “principale 
cause” de ces accidents, en raison 
du non-respect du code de la route, 
précisant que les conducteurs avaient 

provoqué 110 accidents, dont 19 en 
raison du non-ralentissement dans les 
virages, 15 en raison de l’imprudence 
des conducteurs et 12 en raison de la 
circulation à gauche, tandis que les 
piétons ont causé 12 accidents.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
dans la wilaya de Blida avec 7 

accidents, suivie de Bouira, Chlef et 
Skikda (6 accidents).
Dans la wilaya de Laghouat, quatre 
(4) personnes ont trouvé la mort et 
quatre (4) autres ont été blessées dans 
un accident de la route survenu vers 
4h30 sur le chemin de wilaya 135, 
au niveau du tronçon reliant Hassi 
R’Mel et bellil.
Dans ce cadre, le Sergent-chef 
Amrani a appelé les usagers de la 
voie publique au respect du code de la 
route, de la distance de sécurité, des 
règles de la priorité et des panneaux 
de signalisation.
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MédéA:

L’Unité de fabrication de principes actifs 
de Saïdal bientôt réhabilitée

Aoun insiste sur la présence du produit pharmaceutique 
national sur les marchés étrangers

Ouverture à Alger de la 18e édition du SIPHAL

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a annoncé jeudi à Médéa qu’un 
projet de réhabilitation de l’Unité 
de fabrication de principes actifs 
rentrant dans la production 
d’antibiotique, implantée 
dans l’enceinte du complexe 
“Antibiotical” du Groupe Saïdal 
dans la zone industrielle d’Oued-
Harbil (ouest de Médéa), sera 
bientôt lancé.
Le projet de réhabilitation concerne 
une installation qui existait 
auparavant au sein du complexe 
“Antibiotical” et qui fabriquait, 
jusqu’en 2008, des principes actifs, 
mais qui est “restée fermée, depuis, 
pour des raisons inconnues”, a 
indiqué le ministre lors de son 
déplacement à ce complexe, dans 
le cadre d’une visite de travail et 
d’inspection à Médéa.
“Notre objectif est de reprendre à 
nouveau la fabrication de principes 

actifs pour couvrir les besoins du 
marché national”, a-t-il expliqué, 
soulignant que la direction du 
complexe a rappelé d’anciens 
cadres et employés qui étaient 
affectés à cet atelier pour assurer le 
redémarrage de la fabrication.
Cette réhabilitation vise, 
“à la fois, la reprise de la 
production des principes actifs 
au complexe ‘Antibiotical’, 
et l’approvisionnement 
d’autres fabricants de produits 
pharmaceutiques”, a noté le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique.
Le but de l’opération est de réduire 
la facture d’importation et assurer 
la disponibilité des produits 
fabriqués à base de principes actifs 
sur le marché national, a souligné 
M. Aoun.
Par la même, le ministre a 
exhorté les responsables du 
complexe à “diversifier la gamme 
de production et de redoubler 

d’efforts pour reconquérir les parts 
de marchés perdues au cours des 
dernières années”.
Auparavant, M. Aoun avait 
inspecté une unité de fabrication 
de chaussures médicales implantée 
dans la commune de Draa-Smar, 
d’une capacité de production de 
15 mille paires/jour, employant 
150 salariés et réalisant un chiffre 
d’affaire d’un (1) milliard de DA.
Par la suite, le ministre s’est 
rendu à la “Maison du filtre”, 

une unité de production de filtres 
industriels couvrant les secteurs 
de l’énergie, des hydrocarbures, 
de l’hydrauliques et de l’agro-
alimentaire.
Sur place, il a invité les responsables 
de ces unités à “poursuivre leurs 
efforts et penser à réaliser de 
nouveaux investissements pour 
placer leurs produits sur les 
marchés extérieurs”.
Il a également inspecté l’usine 
“ArabMetals” de transformation 
du cuivre et de fabrication de 
laiton, un capital privé entré en 
production en 2012 et qui produit 
une moyenne de 12 mille tonnes/
an de cuivre et de laiton.
Les responsables de cette usine 
ont expliqué au ministre, qu’ils 
prévoyaient d’investir, au courant 
de cette année, trois millions de 
dollars pour l’extension de l’usine 
et la modernisation des outils de 
production.
Dans la zone industrielle de 

Berrouaghia, le ministre a 
visité l’entreprise publique de 
fabrication de pompes et vannes 
industrielles “Poval” où il a incité 
les responsables de redoubler 
d’efforts pour moderniser l’outil 
de production et diversifier la 
production.
Avant d’achever sa visite de travail 
à Médéa, M. Aoun a inspecté 
l’usine de fabrication de cabines 
sahariennes et de charpentes 
métalliques, implantée dans la 
commune d’Oum-Djellil, au sud 
de la wilaya, entrée en production 
début janvier 2024.
Il a saisi cette opportunité pour 
rappeler les facilités accordées 
par l’Etat pour la promotion de 
l’investissement productif, et 
la disponibilité des autorités à 
accompagner les investisseurs 
qui veulent s’impliquer dans 
le développement du secteur 
industriel national et à renforcer 
l’économie du pays.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a mis l’accent, jeudi, 
sur l’importance de renforcer 
la présence des produits 
pharmaceutiques nationaux sur 
les marchés étrangers, notamment 
africains, et de promouvoir la 
compétitivité du secteur à l’échelle 
internationale.
Dans une allocution prononcée 
en son nom par le directeur de 
la promotion de la production 
pharmaceutique au ministère, 
Réda Belkacemi, lors des travaux 
de la 18e édition du Salon 
international de la pharmacie en 
Algérie (SIPHAL 2024), M. Aoun 
a fait savoir que “la stratégie de 
renforcement de la production 
pharmaceutique nationale a permis 
la création d’un tissu industriel 
dense et diversifié jouissant 

de capacités de production 
considérables dont certaines ne 
sont pas suffisamment exploitées 
d’où la nécessité de s’ouvrir 
aux marchés continentaux et 
internationaux”.
Evoquant le développement du 
secteur, ces dernières années, le 
ministre a rappelé l’expérience 
COVID-19 qui a permis à 
l’Algérie de “développer une 
production pharmaceutique locale 
en vue de faire face à l’embargo 
industriel imposé par les grands 
pays producteurs en fermant leurs 
frontières”.
Cette démarche s’inscrit dans le 
cadre de “la consécration de notre 
souveraineté pharmaceutique”, 
a fait savoir le ministre, relevant 
que, grâce à son tissu industriel et 
l’engagement des 203 opérateurs 
pharmaceutiques locaux, l’Algérie 
a pu relever le défi de la Covid-19 

et assurer une large couverture 
des besoins nationaux en produits 
pharmaceutiques.
Et d’ajouter que ces efforts, sont 
renforcés, de plus en plus, par une 
profonde conviction de la nécessité 
de développer la production 
pharmaceutique qui est devenue un 
secteur stratégique sur décision des 
hautes autorités du pays en vue de 
la diversification économique du 
pays, selon M. Aoun.
Par ailleurs, M. Aoun a indiqué 
que SIPHAL, “est devenu 
désormais un rendez-vous 
majeur pour la pharmacie et la 
production pharmaceutique en 
Algérie et en Afrique”, et que sa 
réussite “insufflera une nouvelle 
dynamique pour la conclusion 
de partenariats bénéfiques et le 
renforcement des efforts visant à 
encourager l’exportation”.
Aussi, il s’est félicité des thèmes 

prévus dans le cadre du programme 
de ce Salon, notamment celui des 
défis logistiques liés à l’exportation, 
qui permettront aux producteurs 
algériens de collaborer avec les 
entreprises activant dans le secteur 
et de parvenir à des solutions 
innovantes à ces défis de nature à 
promouvoir la place des produits 
pharmaceutiques algériens sur les 
marchés internationaux.
A noter que la 18e édition du 
SIPHAL, ouverte mercredi avec la 
participation de 170 exposants sur 
une superficie de 15.000 m2, réunit 

des représentants d’entreprises 
publiques, des leaders de l’industrie 
pharmaceutique et les principaux 
acteurs en la matière, en plus des 
organisations professionnelles 
activant dans les secteurs de la 
Pharmacie et de la Santé.
Cette édition, organisée 
sous le thème “Enjeux de 
l’internationalisation de l’industrie 
pharmaceutique algérienne”, 
est placée sous le patronage du 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique et du 
ministre de la Santé.

La 18ème édition du 
Salon international de 
la pharmacie en Algérie 

(Siphal 2024) a été ouverte 
mercredi au Palais des expositions 
d’Alger, avec la participation 
de plus de 170 exposants, ont 
indiqué les organisateurs dans un 

communiqué.
Cette manifestation qui offre une 
plateforme d’exposition sur une 
superficie de 15.000 m2, réunit 
des représentants d’institutions 
publiques, des leaders de l’industrie 
pharmaceutique ainsi que des 
organisations professionnelles du 
secteur de la pharmacie et de la 
santé.
Placé sous le patronage du ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique et le ministre 
de la Santé, le salon qui devra se 
poursuivre jusqu’au 17 février 
courant, se focalise sur le thème des 
“enjeux de l’internationalisation 
de l’industrie pharmaceutique 
algérienne”, précise la même 
source.
L’objectif de ce salon est de 
faciliter les échanges et le partage 

d’expériences sur les questions 
liées à l’internationalisation 
de l’industrie pharmaceutique 
algérienne.
“Cette internationalisation englobe 
non seulement l’exportation 
des produits pharmaceutiques 
algériens, mais également la 
promotion de collaborations 
avec des acteurs internationaux, 
l’accès à de nouveaux marchés et 
l’adoption des meilleures pratiques 
mondiales”, explique la même 
source.
Lors de la cérémonie d’ouverture 
du salon, le directeur du Siphal, 
Yacine Louber, a souligné 
l’importance de cet événement en 
tant que “salon citoyen”, visant à 
prolonger les efforts déployés par 
les autorités compétentes, tant pour 
promouvoir le modèle singulier 

algérien à l’échelle régionale et 
continentale que pour soutenir 
les initiatives d’exportation 
des opérateurs locaux vers de 
nouveaux marchés.
Les organisateurs indiquent 
également qu’au cours des quatre 
jours du programme, des thèmes 
“cruciaux” seront abordés en 
vue “d’offrir une compréhension 
approfondie des enjeux actuels 
et des opportunités émergentes 
dans le secteur de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie”.
Ainsi, l’état des exportations 
pharmaceutiques sera examiné, 
accompagné d’une évaluation 
des situations actuelles et des 
recommandations stratégiques, 
est-il souligné.
Aussi, la pharmacovigilance 
en Algérie sera l’un des points 

centraux pour “souligner 

l’importance de la surveillance 

des médicaments afin d’assurer la 
sécurité des patients”, poursuit la 

même source.

Les experts nationaux et 

internationaux exploreront 

également des questions en lien 

avec “le rôle essentiel de la CNAS 

en tant qu’acteur incontournable 

dans la prise en charge sociale 

des citoyens, les études en 

bioéquivalence, l’intérêt et les 

contraintes de l’internalisation 

des activités de recherche et 

développement, ainsi que la 

stratégie d’internationalisation du 

marché des dispositifs médicaux 

en Algérie”, selon le communiqué.



AnnABA / AssAinisseMent

Campagne de nettoyage au 
marché des fruits et légumes 

d’Oued Forcha

AnnABA / 9 ÈMe sÛreté urBAine

Contrôle qualité : 
Saisie de 144 kg de produits 

impropres à la consommation

AnnABA / sÛreté  de WilAYA

Neutralisation d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 

de psychotropes

AnnABA/ dAss

Prise en charge des SDF, 
un devoir de solidarité

Hier vendredi, et en prévision 
du mois sacré de ramadhan, 
une campagne de nettoyage et 

de désinfection a été organisée par la 
direction du commerce au niveau du 
marché des fruits et légumes d’Oued 
Forcha en collaboration avec diverses 
organismes locaux, notamment les 
services de l’APC. 
Cette démarche s’inscrit dans la 
continuité des campagnes de propreté 
déjà entreprises dans plusieurs localités 
et espaces publics de la wilaya. L’objectif 
principal de cette opération était 
d’instaurer un environnement propre et 

sain, offrant ainsi un milieu agréable aux 
habitants en prévision du mois sacré de 
ramadhan.
Des équipes d’employés et ouvriers issus 
de la DCP et de l’APC ont contribué 
ensemble pour procéder à un nettoyage 
approfondi du marché en vue du maintien 
de la propreté publique.
Le marché des fruits et légumes d’Oued 
Forcha, l’un des points centraux 
d’échanges et de commerce de la 
commune d’ Annaba, a ainsi bénéficié 
d’une attention particulière. Les 
commerçants et les résidents locaux ont 
accueilli favorablement cette initiative, 
reconnaissant l’impact positif qu’elle 
aurait sur la qualité de vie dans la ville.

Grace à une collaboration étroite 
entre les éléments de la 9ème 
sûreté urbaine et les services de 

la direction du commerce (DCP), une 
opération a été menée à l’effet de surveiller 
les commerces de viande relevant de leur 
secteur et de lutter contre les pratiques 
commerciales illégales. Cette initiative 
a abouti au constat de  144 kg de viande 
blanche jugée impropre à la consommation 
qui a  aussitôt saisie et retirée du marché. 
Cette opération conjointe a permis de 
mettre en lumière des infractions graves, 
notamment l’absence totale d’étiquetage, 
la vente de produits alimentaires périmés 
et impropres à la consommation humaine.
La viande non conforme a été rapidement 

identifiée comme présentant des risques 
pour la santé publique. Les autorités 
ont pris des mesures immédiates en 
procédant à la confiscation et à la 
destruction de cette quantité importante 
de produits. Ces actions visent à protéger 
les consommateurs des conséquences 
néfastes liées à la consommation de 
produits alimentaires avariés.
Des mesures légales ont été engagées 
à l’encontre des contrevenants. Les 
violations constatées comprennent le non-
respect des obligations d’information du 
consommateur, soulignant le manque de 
transparence dans la commercialisation 
de ces produits.

Les unités opérationnelles de la 
sécurité ont neutralisé un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic et 

la vente de substances psychotropes. Lors 
de cette opération, la brigade de recherche 
et d’intervention (BRI) a appréhendé deux 
individus aux antécédents judiciaires, 
âgés de 25 et 30 ans. Ces derniers faisaient 
partie d’un réseau qui s’adonnait à des 
activités illicites liées à l’écoulement de 
substances psychotropes.
Lors de la perquisition, les forces de 
sécurité ont saisi un total impressionnant 
de 1033 capsules de Prégabaline 300 mg, 

une substance connue pour ses effets 
psychotropes. En sus des stupéfiants, 
les éléments de la BRI ont saisi et 
confisqué des sommes d’argent provenant 
des activités criminelles. Les mis en 
cause ont été présentés au  procureur 
de la république, près le tribunal d’El-
Hadjar, mercredi passé, pour les griefs 
de contrebande, vente  de substances 
psychotropes et autres chefs d’accusation 
liés au trafic de drogue. Cette opération 
reflète l’engagement des autorités 
policières à éradiquer le fléau de trafic de 
la drogue dans la région.

La direction  des services de l’action 
sociale et de solidarité  de la 
wilaya d’Annaba a multiplié ses 

sorties sur terrain à travers les cités et 
quartiers d’Annaba, en collaboration avec 
les éléments de la sureté de wilaya, la 
protection civile, et les agents de l’APC  
à l’effet d’assurer la prise en charge des 
personnes sans-abris ou en difficulté. Les 
initiateurs de cette action humanitaire et 
de bienfaisance ont sillonné plusieurs 
lieux d'Annaba où ils ont distribué des 

repas chauds aux personnes sans domicile 
fixe (SDF) ainsi  que des colis pour les 
prémunir du froid, surtout en cette période 
hivernale.
Les autorités concernées ont mis en 
exergue le rôle du mouvement associatif 
et des médias dans le processus de prise en 
charge des personnes sans abris, appelant 
ces entités à travailler en coordination 
avec son département afin d’optimiser 
toute action visant cette frange vulnérable 
de la société. 
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La localité ‘’Essarouel’’ 
relevant de la commune 
d’El Bouni vient de 

bénéficié de plusieurs projets 
visant à améliorer le cadre de vie 
des citoyens. Parmi ces projets, 
la cité  ‘’Hasnaoui’’  a bénéficié 
d’un projet de réaménagement 
urbain, en effet ,  les travaux 
de la première tranche ont 
été achevés alors que ceux de 
la deuxième tranche sont en 
cours d’achèvement. La cité 
‘’DNC’’ a bénéficié du projet 
de réhabilitation du réseau 
d’assainissement en cours 
de réalisation avec un taux 
d’avancement des travaux estimé 
à 90%. Par ailleurs, l’approbation 
financière a été accordée pour 
le projet d’aménagement de la 
cité ‘’Emifor’’, qui comprendra 
des routes, des trottoirs et 
la réhabilitation du réseau 
d’éclairage public.
La cité ‘’Lacomine’’ a bénéficié 
du projet de réhabilitation du 
réseau d’assainissement qui 
est en cours de finition à 60%. 
Ce projet inclut également 
l’élaboration  d’une étude de 
l’approvisionnement en eau 
potable, sachant que le taux 
d’avancement des études a 
atteint 70%, notons que cette 
étude va permettre de résoudre 
le problème du manque d’eau 

potable dans certaines zones de 
la cité. quartier.
Par ailleurs, une enveloppe 
financière a été accordée pour le 
projet d’achèvement du chemin 
Mohsen, reliant la zone agricole 
de ‘’Djemaa  Hussein 03’’ et la 
zone d’Essarouel, à une distance 
de 800 m. Pour le secteur 
éducatif, quatre (04) écoles 
primaires de la cité ont bénéficié 
des programmes de préparation. 
La cité a  bénéficié dans le même 
sillage du projet visant à protéger 
la zone des inondations.

 En ce qui concerne l’entretien 
de l’éclairage public, une 
intervention et un entretien de 
l’éclairage public ont été réalisés 
le 1er février  dans chacune des 
cités  Sotramest  Lacomine, 
la rue principale de la cité 
Essarouel, les cités restantes étant 
comprises dans l’entretien, en 
tenant compte du pourcentage de 
couverture dans l’aménagement 
du planning fixé.
 Concernant la réhabilitation du 
bureau de poste de la localité 
‘’Essarouel’’, ayant subi un 

incendie en juillet dernier, 
le projet de réhabilitation a 
été approuvé et les travaux 
débuteront après l’achèvement 
des démarches administratives.
 Quant aux bacs à ordures 
ménagères, la cité a bénéficié 
de 60 conteneurs, avec 
l’organisation de campagnes 
de nettoyage périodiques et 
hebdomadaires. Le cimetière  a 
été inclus dans le programme 
d’urgence régi par la Direction 
de l’Environnement.
 S’agissant de l’écoulement 

d’eaux usées, tous les points noirs 
du quartier ont été inventoriés, 
après quoi des fiches techniques 
ont été établies en attendant la 
disponibilité des fonds financiers.
 Concernant la clôture des 
cimetières, des fiches techniques 
ont été élaborées pour préparer 
trois (03) cimetières au niveau de 
ladite cité. Enfin, en matière de 
transport, l’ouverture d’une ligne 
de transport entre les cités ‘’Ain 
Al-chouhoud  et Essarouel, la 
proposition a été incluse dans le 
prochain programme du Comité. 

Effervescence à Annaba à l’approche du mois sacré 
de Ramadhan

AnnABA / déVeloPPeMent loCAl
La localité ‘’Essarouel’’ bénéficie d’un riche programme 

visant à améliorer le cadre de vie des habitants 

À l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, les rues d’Annaba 
connaissent une  agitation 

inhabituelle, par l’afflux des citoyens se 
pressant vers les magasins d’alimentation 
générale, de vaisselles et ustensiles 
de cuisine  pour s’approvisionner en 
prévision du mois sacré. C’est un 
véritable ballet effréné que l’on constate 
dans les espaces commerciaux de la ville, 
provoqué par la crainte de s’exposer à 
une flambée des prix alimentaires, mais  
également le souci de préparer dignement 
le Ramadhan.
Depuis le début de cette semaine, une 
marée humaine déferle sur les différentes 
échoppes et marchés d’Annaba. Les 
étagères se vident à vue d’œil, les chariots 
débordent, et la tension monte, alors 
que les citoyens tentent de sécuriser des 
denrées de base telles que la farine, l’huile, 
le sucre et le riz. « J’essaie d’anticiper 
les achats pour éviter toutes hausses 
de prix imprévisibles en faisant mes 
courses avant le Ramadan. Les produits 
de première nécessité risquent de devenir 
inabordables pendant ce mois sacré», 
confie un citoyen, le visage marqué par 
les traits de préoccupation.

Une inflation des prix, telle est la réalité 
qui pèse sur les épaules des habitants 
d’Annaba. La viande rouge, le poulet, 
les légumes et les fruits voient leurs 
tarifs flamber. Un vendeur, au milieu 
de l’agitation, explique : « L’offre se 
raréfie, la demande explose, surtout à 
l’approche du Ramadhan. Les prix suivent 
logiquement cette dynamique. »
Cependant, une lueur d’espoir dans 
cette frénésie économique : certaines 
enseignes répondent à l’appel en lançant 
des offres spéciales pour la période de 
Ramadhan. Des ristournes qui semblent 
alléger quelque peu le fardeau des prix 
chez les citoyens. « Ces offres sont une 
légère bouffée d’air. Elles me permettent 
d’acheter des produits essentiels à des prix 
plus abordables », témoigne un habitant.
Dans les quelques semaines à venir, cette 
ruée vers les produits alimentaires ne 
devrait pas faiblir, d’autant plus que le 
mois sacré de Ramadan approche. Les 
autorités locales, conscientes de cette 
effervescence, appellent à la rationalisation 
de la consommation, exhortant les 
citoyens à éviter la précipitation lors de 
leurs achats alimentaires. Car, au-delà de 
la dimension matérielle, le Ramadan est 
également un temps de piété, de partage 
et de solidarité.

Sara.Y

S.F
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Les habitants de la cité 
‘’440 logements’’ de 
Hdjar Eddis,  de la 

commune de Sidi Amar, ne 
sont pas approvisionnés en eau 
potable depuis plusieurs années. 
Après examen auprès des 
services concernés, les mesures 
nécessaires ont été finalement 

prises et une visite de terrain a 
été effectuée par le représentant 
des ressources en eau et autres 
responsables, dans le but 
d’identifier les raisons de cette 
absence d’approvisionnement 
en eau potable. Il s’est avéré que 
les anciennes conduites de petit 
diamètre qui ont subi une usure 
avec le temps dans cette localité 

ne suffisent plus pour répondre 
aux besoins des habitants, 
s’ajoute à cela les extensions de 
logements par les résidents du 
bâtiment préfabriqué via le réseau 
d’eau. Les résidents ont agressé  
le réseau d’alimentation existant, 
d’où la nécessité de procéder au 
renouvellement du  réseau d’eau 
potable à la cité des bâtiments 

préfabriqués. Des fuites ont 
été enregistrées au niveau de 
l’ancienne conduite métallique 
de diamètre 315mm, qui a été 
pourtant renouvelée en 2020 
après les interventions répétées 
de l’ADE. Le responsable des 
services des eaux  a été chargé de 
préparer une fiche technique et un 
examen quantitatif et évaluatif, 

afin de mener à bien un projet de 
réhabilitation et d’extension du 
réseau d’eau potable.

ANNABA / HDJAR EDDIS :     

Les habitants de la cité ‘’440 logements’’ sans eau, les équipes 
de l’ADE sur le terrain pour des branchements

S.F

L’ éclairage public, 
déficient, a toujours 
pénalisé une grande 

partie des habitants de la localité 

de Sidi Aissa supérieur. Cet état 

de fait a  suscité un sentiment 

d’insécurité et le courroux de bon 

nombre de résidents. Le réseau 
de l’éclairage public est dans 
un état lamentable, se plaignent 
les habitants. Un habitant,  nous 
confiera que la défaillance de 
l’éclairage public est due surtout 
à la mauvaise qualité des lampes. 
« L’éclairage public est nettement 
insuffisant dans notre quartier et 

nous subissons régulièrement des 
désagréments dès la tombée de 
nuit » ajoutera-t-il. La visibilité 
pour les  automobilistes  devient 
difficile, voire dangereuse, dans 
l’obscurité. De plus, certains 
riverains souffrent d’un sentiment 
d’insécurité. En faisant un petit 
tour au dit-lieu accompagné par 

des riverains, on a pu constater de 
visu les défaillances en matière 
d’éclairage public.  Qu’en est-
il de la conduite automobile de 
nuit sur une route mal éclairée 
? Cette situation crée d’énormes 
difficultés aux habitants dans 
leurs activités quotidiennes et 
leur sécurité.

Après examen par les services 
concernés, des mesures  ont été 
prises et  les travaux d’entretien 
du réseau d’éclairage public se 
poursuivent au niveau de la route 
Sidi Aissa, par l’établissement 
public d’aménagement urbain 
d’Annaba.

ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC :      

Les travaux de rétablissement de l’éclairage 
public se poursuivent à Sidi Aissa supérieur

S.F

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a annoncé mercredi 

passé, à Guelma l’octroi d’une 
enveloppe financière d’un (1) 
milliard DA pour l’aménagement 
et la réhabilitation de la station 
d’épuration des eaux usées 
(STEP) du chef-lieu de wilaya au 
titre de la stratégie nationale de 
prise en charge des infrastructures 
de base de traitement.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de la mise en service de 
la station de traitement de l’eau 
potable à proximité du barrage de 
Bouhamdane dans la commune 
de Hammam Debagh, M. Derbal 
a indiqué que “la mobilisation 
par les pouvoirs publics de cette 
enveloppe financière importante 
pour la modernisation de cette 
STEP en service depuis de 
longues années permettra de 
fournir d’importantes quantités 
d’eau traitées pour l’irrigation 
agricole”.
La réhabilitation de cette 

unique station d’épuration des 
eaux usées de la wilaya qui se 
trouve sur les berges de l’oued 
Seybous s’inscrit dans la stratégie 
nationale d’augmenter les 
capacités d’épuration des eaux 
usées à l’échelle nationale”, a 
ajouté le ministre rappelant que 
l’objectif fixé à l’échelle nationale 
est d’utiliser 60 % des eaux ainsi 
traitées en agriculture.
Selon le ministre, la wilaya 
de Guelma connue pour ses 
grandes capacités agricoles “a 
grand besoin d’utiliser des eaux 
non conventionnelles issues 
de l’épuration pour combler le 
déficit résultant des changements 
climatiques et faire face au 
stress hydrique en découlant, 
responsable du recul du niveau 
d’eau du barrage stratégique 
de Bouhamdane exploité pour 
l’approvisionnement en eau 
potable et l’irrigation agricole 
à 43 millions m3, soit un taux 
de remplissage de 23 % pour 
une capacité théorique de 185 

millions m3”.
Le ministre a révélé que Guelma 
a bénéficié dans le cadre de cette 
stratégie nationale d’un projet de 
réalisation d’une seconde station 
de traitement des eaux usées à 
installer dans la commune d’Oued 
Zenati, grande agglomération 
urbaine de l’Ouest de la wilaya 
dont les eaux usées sont rejetées 
dans les cours d’eau, assurant 
que sa réalisation permettra 
de protéger le barrage de 
Bouhamdane contre la pollution 
et de diriger les eaux ainsi traitées 
vers le secteur agricole.
Selon les explications données 
au ministre à la station de 
traitement de l’eau mise en 
service aujourd’hui au barrage de 
Bouhamdane avec une capacité 
de 500 litres/seconde, permettra 
d’ajouter quatre communes 
de l’Ouest de la wilaya (Oued 
Zenati, Bordj Sebat, Ain 
Regada et Bouhamdane) au 
système d’irrigation depuis cet 
ouvrage outre l’amélioration 

de l’approvisionnement en eau 
potable de sept autres communes.
M. Derbal a suivi au début de 
sa visite un exposé détaillé sur 
le secteur au siège de la wilaya, 
affirmant que son département 
ministériel a pris toutes les 
dispositions nécessaires pour 
assurer l’approvisionnement des 
citoyens en quantités suffisantes 
d’eau au cours du mois de 
Ramadhan.
Il a exhorté les responsables à 
se concentrer actuellement sur 
la réalisation des opérations à 
impact direct sur l’amélioration 
de l’approvisionnement des 
citoyens en eau potable.
Il a également souligné que les 
quantités actuellement dirigées 
vers l’approvisionnement de 
certaines communes de la wilaya 
de Guelma sont insuffisantes 
surtout que certaines ne sont 
alimentées qu’une fois par 
semaine à l’instar de Bouchegouf 
et d’autres une fois tous les 
quatre jours à l’instar d’Oued 

Zenati et Khezara, relevant que 
les pouvoirs publics ont mobilisé 
tous les moyens financiers 
pour hâter la réalisation des 
opérations programmées pour 
améliorer l’approvisionnement 
de ces communes à partir des 
eaux souterraines en attendant 
l’alimentation de certaines 
communes de Guelma depuis la 
station de dessalement de l’eau de 
mer en cours de réalisation, dans 
la wilaya d’El Tarf.
Au siège de la wilaya, le ministre a 
présidé la cérémonie de signature 
d’un contrat d’encadrement entre 
l’université 8 mai 1945 et la 
direction locale des ressources en 
eau, ainsi que la distribution de 
18 camions avec citernes d’eau à 
certains communes enregistrant 
une perturbation en alimentation 
avant de clôturer sa visite par 
la mise en service d’un château 
d’eau au profit de la nouvelle 
agglomération Hadjr Mangoub 
dans la commune de Belkheir.

GUELMA :     

1 milliard DA pour l’aménagement et la réhabilitation 
de la station d’épuration des eaux usées

Le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) organise, 
en partenariat avec la 

Grande Mosquée de Paris dans 
le cadre de la célébration de la 
Journée nationale du Chahid, 
une caravane d’échanges entre 

les jeunes du pays et ceux établis 
à l’étranger, a indiqué, jeudi 
passé, un communiqué du CSJ.
“Dans le cadre de la célébration 
de la Journée nationale du 
Chahid (18 février) et en 
partenariat avec la Grande 

Mosquée de Paris, le CSJ 
organise du 16 au 20 février, une 
caravane d’échanges entre les 
jeunes du pays et ceux établis 
à l’étranger sous le slogan +La 
patrie nous réunit+”, précise la 
même source.

Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre de “la concrétisation du 
programme de l’accord commun 
signé entre les deux organismes 
et l’exécution du programme 
annuel du CSJ inspiré de sa 
vision pour la période 2023-2033 

dans son volet stratégique lié au 
renforcement des contacts entre 
les jeunes du pays et ceux établis 
à l’étranger pour les impliquer en 
tant qu’acteurs dans le processus 
de développement national”.
Cette caravane prendra le départ 
à partir de la wilaya d’Oran 
jusqu’à la wilaya de Djanet 
en passant par Illizi avec au 
programme plusieurs activités 
sous la supervision de jeunes 
compétences algériennes, ajoute 
la même source.

JOURNÉE DU CHAHID :      

Une caravane d’échanges entre les jeunes du 
pays et ceux établis à l’étranger



La communauté internationale tente de dissuader Israël 
d’une attaque sur Rafah

Moyen-Orient: Les conséquences du conflit par procuration 
entre Washington et Téhéran

TERRITOIRES 
PALESTINIENS: La 
communauté internationale, 

Etats-Unis en tête, redoublait 
vendredi ses appels pour dissuader 
Israël de lancer une offensive 
à grande échelle à Rafah, où 
près d’un million et de demi de 
Palestiniens sont pris dans la nasse 
à la frontière avec l’Egypte.
Après quatre mois de guerre entre 
Israël et le Hamas, les violences se 
concentrent sur le sud de la bande 
de Gaza assiégée et dévastée, 
entre la ville de Khan Younès, 
où l’armée israélienne a annoncé 
jeudi mener une “opération 
ciblée” dans l’hôpital Nasser qui 
abritait des milliers de déplacés, et 
celle de Rafah.
Le président américain Joe Biden 

a réitéré au Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu, 
lors d’un appel téléphonique, 
son opposition à une opération 
militaire à Rafah “sans un plan 
crédible et réalisable assurant la 
sécurité des civils à Rafah”, selon 

la Maison Blanche.
M. Netanyahu a annoncé une 
“action puissante” contre Rafah 
pour porter le coup de grâce au 
Hamas, au pouvoir à Gaza, mais 
assuré que son armée permettrait 
auparavant aux civils “de quitter 

les zones de combat”, sans 
expliquer vers quelle destination.
Environ 1,4 million de personnes, 
dont beaucoup déplacées à 
plusieurs reprises, s’entassent à 
Rafah, transformée en gigantesque 
campement. “Plus de la moitié de 
la population gazaouie s’entasse 
dans moins de 20 % de la bande 
de Gaza”, résume l’ONU.
Rafah est en outre le principal 
point d’entrée de l’aide 
humanitaire depuis l’Egypte, 
contrôlée par Israël et insuffisante 
pour répondre aux besoins d’une 
population menacée par la famine 
et les épidémies.
«Travailler sans relâche pour les 
otages»
Lors de cette conversation, Joe 
Biden a également “réaffirmé 

son engagement à travailler sans 
relâche pour assurer la libération 
de tous les otages dès que 
possible”.
Selon Israël, 130 otages sont 
encore détenus à Gaza, dont 
30 seraient morts, sur environ 
250 personnes enlevées sur son 
territoire le 7 octobre. Une trêve 
d’une semaine en novembre avait 
permis la libération de 105 otages 
et de 240 Palestiniens détenus par 
Israël.
Des négociations en vue d’une 
trêve incluant de nouvelles 
libérations d’otages du Hamas et 
de Palestiniens détenus par Israël 
se poursuivent au Caire jusqu’à 
vendredi, sous la médiation du 
Qatar, de l’Egypte et des Etats-
Unis.

LONDRES: L’offensive 
militaire israélienne dans la 
bande de Gaza s’est étendue 

aux pays voisins et a provoqué une 
onde de choc dans l’ensemble de 
la région, transformant la Syrie, le 
Liban, l’Irak et le Yémen en champs 
de bataille dans une guerre par 
procuration de plus en plus intense 
entre les États-Unis et l’Iran.
Cette instabilité croissante a fait 
des ravages dans les économies de 
la région, dont beaucoup étaient 
déjà aux prises avec de profondes 
récessions, une inflation galopante, 
un chômage élevé et une instabilité 
politique, les laissant mal équipées 

pour résister à un conflit majeur.
Le Fonds monétaire international 
a revu à la baisse de 0,5% les 
projections de croissance régionale 
pour 2024 en octobre, à la suite des 
attaques menées par le Hamas contre 
Israël, qui ont fait 1 200 morts et 240 
otages, et qui ont déclenché le conflit 
actuel à Gaza.
Le produit intérieur brut régional 
devrait croître d’à peine 2,9% cette 
année, ce qui représente une maigre 
amélioration par rapport à la modeste 
croissance de 2% observée en 2023.
Avec leurs économies stagnantes, ces 
pays pourraient facilement imploser 
si le conflit s’aggravait.

Des combattants syriens roulent 
dans un convoi lors d’un exercice 
militaire de la «Division Suleiman 
Shah», soutenue par la Turquie, 
dans la région d’Afrin, tenue par 
l’opposition, dans le nord de la Syrie 
(Photo, AFP).
«Le Liban, la Syrie, l’Irak et le 
Yémen sont tous confrontés à des 
crises existantes d’une manière 
ou d’une autre et ne peuvent se 
permettre de voir les investisseurs 
économiques fuir à cause des risques 
élevés de guerre», a déclaré Omar 
Rahmane, membre du Middle East 
Council on Global Affairs, à Arab 
News.

PARIS: Le président 
français Emmanuel 
Macron a haussé le ton 

mercredi envers le Premier 
ministre israélien, Benjamin 
Netanyahu, l’exhortant à 
mettre fin aux opérations 
militaires à Gaza et à avoir le 
“courage” d’offrir à son pays 
un “avenir de paix”.
Lors d’un entretien 
téléphonique avec le chef 
du gouvernement israélien, 
le dirigeant français a 
souligné que les opérations 
israéliennes à Gaza “devaient 
cesser” car “le bilan humain 
et la situation humanitaire” 
sont “intolérables”, a 
rapporté l’Elysée.
La guerre à Gaza a été 
déclenchée par l’attaque le 
7 octobre de commandos 

du mouvement islamiste du 
Hamas dans le sud d’Israël, 
qui a entraîné la mort de 
plus de 1.160 personnes, en 
majorité des civils, selon un 
décompte de l’AFP.
Israël a juré en représailles 
de “détruire” le Hamas, 
qu’il considère comme une 
organisation terroriste de 

même que les Etats-Unis 
et l’Union européenne, et 
a lancé une offensive qui a 
fait 28.576 morts à Gaza, en 
grande majorité des civils, 
selon le ministère de la Santé 
du mouvement islamiste.
Emmanuel Macron a 
également “exprimé 
l’opposition ferme de la 

France à une offensive 
israélienne à Rafah, qui 
ne pourrait qu’aboutir à 
un désastre humanitaire 
d’une nouvelle magnitude, 
comme à tout déplacement 
forcé de populations, qui 
constitueraient des violations 
du droit international 
humanitaire et feraient peser 
un risque supplémentaire 
d’escalade régionale”.
Début février, Benjamin 
Netanyahu a ordonné à 
l’armée de préparer une 
offensive sur Rafah qui abrite 
1,4 million de Palestiniens 
selon l’ONU, en grande 
majorité des personnes 
déplacées par la guerre, 
coincées contre la frontière 
fermée avec l’Egypte.
Il a aussi assuré qu’Israël 

ouvrirait à la population 
“un passage sécurisé” pour 
quitter Rafah, sans dire 
vers où, laissant craindre un 
exode hors de Gaza.
Otages
Emmanuel Macron a insisté 
sur “l’extrême urgence qu’il 
y avait à conclure, sans plus 
de délai, un accord sur un 
cessez-le-feu qui garantisse 
enfin la protection de tous les 
civils et l’entrée massive de 
l’aide d’urgence.”
Il a rappelé que la “libération 
de tous les otages, dont nos 
trois compatriotes, était 
une priorité absolue pour 
la France”, alors que des 
pourparlers se poursuivent 
en ce sens et en faveur d’une 
trêve.
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Les opérations doivent «cesser» à Gaza



Biden plus «prévisible» pour Moscou que Trump, affirme Poutine

Le blocage américain sur l’aide à l’Ukraine a déjà un «impact»

rAids isrAéliens sur le liBAn: 

cinq combattants du Hezbollah et de son allié tués

MOSCOU: Le 
président 
russe Vladimir 

Poutine a assuré mercredi 

que son homologue 
américain Joe Biden 
était plus “prévisible” 
pour Moscou que son 

rival Donald Trump, 
mais que Moscou était 
prêt à “travailler” avec 
le vainqueur de la 
présidentielle aux Etats-
Unis quel qu’il soit.
Interrogé par un 
journaliste pour savoir 
quel président serait 
meilleur pour la Russie, 
M. Poutine a répondu: 
“Biden, c’est une personne 
plus expérimentée. Il 
est prévisible, c’est un 
politicien à l’ancienne”.
Le président russe s’est 
pour autant refusé de 

commenter les débats aux 
Etats-Unis sur l’âge de M. 
Biden.
“Lorsque j’ai rencontré 
M. Biden en Suisse, 
c’était il y a trois ans il est 
vrai, on parlait déjà de son 
incapacité, mais je n’ai 
rien vu de tel”, a-t-il dit.
“Ce que nous devons 
examiner, c’est la position 
politique et la position 
de l’administration 
(américaine) actuelle 
est extrêmement néfaste 
et erronée”, a ajouté M. 
Poutine.

Moscou “travaillera avec 
n’importe quel dirigeant 
américain en qui le peuple 
américain aura confiance”, 
a-t-il encore affirmé.
La campagne pour la 
présidentielle aux Etats-
Unis a été secouée 
la semaine dernière 
par des commentaires 
dévastateurs d’un 
magistrat sur la mémoire 
défaillante du président 
américain, âgé de 81 ans. 
Ce constat a été rejeté par 
le camp de Joe Biden.

BRUXELLES: Le 
blocage américain 
sur l’aide à 

l’Ukraine a déjà un 
“impact” sur le champ de 
bataille, a affirmé jeudi 
le secrétaire général de 
l’Otan Jens Stoltenberg.
“Nous voyons déjà 
l’impact du fait que les 
Etats-Unis n’aient pas été 
capables de prendre une 
décision”, a déclaré M. 
Stoltenberg, interrogé sur 
le manque de munitions 
des forces ukrainiennes, 
à son arrivée au siège de 
l’Alliance à Bruxelles.
“Mais je m’attends à 

ce que les Etats-Unis 
prennent une décision 
et que le Congrès (...) se 
mette d’accord pour aider 

l’Ukraine”, a-t-il ajouté.
L’Ukraine manque de 
munitions dans sa guerre 
contre la Russie et ne 

cesse de réclamer une 
accélération des livraisons 
promises par ses alliés 
occidentaux.
Mais une aide de 95 
milliards de dollars pour 
l’Ukraine, Taïwan et 
Israël, promise par les 
Etats-Unis depuis des 
mois, est toujours bloquée 
au Congrès en raison d’un 
veto d’élus républicains 
trumpistes.
Le Sénat a validé cette 
nouvelle enveloppe mais 
son adoption finale dépend 
des partisans de l’ancien 
président républicain 
à la Chambre des 

représentants, qui refusent 
en l’état d’examiner le 
texte.
“Si nous laissons le 
président (russe Vladimir) 
Poutine gagner, ce sera 
non seulement mauvais 
pour les Ukrainiens, 
une tragédie pour les 
Ukrainiens, mais ce sera 
aussi dangereux pour 
nous. Cela rendra le monde 
encore plus dangereux 
et cela nous rendra plus 
vulnérable”, a assuré 
M. Stoltenberg avant le 
début d’une réunion des 
ministres de la Défense de 
l’Otan à Bruxelles.

BEYROUTH: Cinq 
combattants du 
Hezbollah et du 

mouvement Amal qui lui 
est allié ont été tués lors 
de raids israéliens sur 
le sud du Liban dans la 
nuit de jeudi à vendredi, 
ont annoncé les deux 
formations.
Ces frappes surviennent 
après des violences 
meurtrières dans la 
région frontalière, où les 
échanges de tirs entre 
Israël et le Hezbollah se 
sont intensifiés et font 
craindre une escalade.
Selon l’Agence nationale 
d’information (ANI, 
officielle), l’aviation 
israélienne a mené des 
frappes dans la nuit sur 
cinq villages du sud du 

pays.
Le mouvement chiite 
Amal, dirigé par le 
président du Parlement 
Nabih Berri, a déploré 
la mort de trois de ses 
membres, tués dans une 
frappe sur une maison du 
village d’Al-Qantara.
Le Hezbollah a pour sa 
part annoncé la mort de 
deux de ses combattants. 
Cela porte à douze le 
nombre des membres 
du puissant mouvement 
soutenu et armé par l’Iran 
tués depuis mercredi.
La formation islamiste 
avait annoncé jeudi soir 
avoir tiré des dizaines 
de roquettes sur le nord 
d’Israël, en riposte à des 
raids israéliens qui avaient 
fait 15 morts la veille.

Dix civils et cinq membres 
du Hezbollah dont un 
responsable militaire 
avaient été tués. Du côté 
israélien, une soldate 
est morte dans un tir de 
roquette depuis le Liban 
qui n’a pas été revendiqué.
Mercredi avait été la 
journée la plus sanglante 
depuis le début des 
échanges de tirs à 
la frontière entre le 
Hezbollah et l’armée 
israélienne, il y a plus de 
quatre mois.
Le Hezbollah a ouvert 
le front du sud du Liban 
pour soutenir son allié, 
le Hamas palestinien, en 
guerre contre Israël dans 
la bande de Gaza depuis 
l’attaque sans précédent 
du mouvement islamiste 

dans le sud d’Israël le 7 
octobre.
Le secrétaire général 
du Hezbollah, Hassan 
Nasrallah, doit prononcer 
un nouveau discours 
vendredi, le deuxième 
cette semaine.
En plus de quatre mois, au 
moins 268 personnes, en 

majorité des combattants 
du Hezbollah et d’autres 
formations qui lui sont 
alliées mais également 40 
civils, ont été tuées dans 
le sud du Liban, selon un 
décompte de l’AFP.
Côté israélien, dix soldats 
et six civils ont été tués, 
selon l’armée.
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L’L’ opposant politique opposant politique 
au régime russe au régime russe 
Alexeï Navalny Alexeï Navalny 

est mort, a annoncé, ce est mort, a annoncé, ce 
vendredi 16 février 2024, vendredi 16 février 2024, 
le service pénitentiaire où il le service pénitentiaire où il 
purgeait une peine de prison purgeait une peine de prison 
depuis décembre. Les chefs depuis décembre. Les chefs 
d’État et figures politiques d’État et figures politiques 
internationales sont nombreux internationales sont nombreux 
à lui rendre hommage.à lui rendre hommage.
Alexeï Navalny, le principal Alexeï Navalny, le principal 
opposant au régime de opposant au régime de 
Poutine, est mort. C’est le Poutine, est mort. C’est le 
service pénitentiaire de la service pénitentiaire de la 
région de Yamal-Nenets, où région de Yamal-Nenets, où 
il purgeait sa peine depuis il purgeait sa peine depuis 
décembre 2023, qui a annoncé décembre 2023, qui a annoncé 
la nouvelle.la nouvelle.
Aussitôt révélée, l’annonce Aussitôt révélée, l’annonce 
de sa mort a suscité de de sa mort a suscité de 
nombreuses déclarations nombreuses déclarations 
dans la sphère politique. À dans la sphère politique. À 
commencer par Stéphane commencer par Stéphane 
Séjourné, ministre des Affaires Séjourné, ministre des Affaires 
Étrangères : « Alexeï Navalny Étrangères : « Alexeï Navalny 
a payé de sa vie sa résistance a payé de sa vie sa résistance 
à un système d’oppression. Sa à un système d’oppression. Sa 
mort en colonie pénitentiaire mort en colonie pénitentiaire 
nous rappelle la réalité du nous rappelle la réalité du 
régime de Vladimir Poutine. régime de Vladimir Poutine. 
À sa famille, ses proches et À sa famille, ses proches et 
au peuple russe, la France au peuple russe, la France 
présente ses condoléances », présente ses condoléances », 
a-t-il écrit sur la plateforme X.a-t-il écrit sur la plateforme X.
Emmanuel Macron a exprimé Emmanuel Macron a exprimé 
« colère et indignation » après « colère et indignation » après 
la mort de l’opposant russe, la mort de l’opposant russe, 
dont il a salué l’« engagement dont il a salué l’« engagement 

» et le « courage ». « Dans la » et le « courage ». « Dans la 
Russie d’aujourd’hui, on met Russie d’aujourd’hui, on met 
les esprits libres au goulag et les esprits libres au goulag et 
on les y condamne à la mort », on les y condamne à la mort », 
a réagi le président français sur a réagi le président français sur 
le réseau social X. « Pensées le réseau social X. « Pensées 
pour sa famille, ses proches et pour sa famille, ses proches et 
pour le peuple russe », a-t-il pour le peuple russe », a-t-il 
ajouté.ajouté.

Olaf Scholz, Rishi Sunak, Olaf Scholz, Rishi Sunak, 
Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
réagissent vivementréagissent vivement

L’ensemble des hommages L’ensemble des hommages 
pointe du doigt la responsabilité pointe du doigt la responsabilité 
du gouvernement russe dans du gouvernement russe dans 
la mort de celui qui a « payé la mort de celui qui a « payé 
son courage de sa vie », son courage de sa vie », 
selon les dires du chancelier selon les dires du chancelier 
allemand Olaf Scholz qui allemand Olaf Scholz qui 
s’est dit très « attristé » par s’est dit très « attristé » par 
la perte de l’opposant au la perte de l’opposant au 
régime. Outre-mer, le Premier régime. Outre-mer, le Premier 
ministre britannique Rishi ministre britannique Rishi 
Sunak déplore « une immense Sunak déplore « une immense 
tragédie » et rend hommage « tragédie » et rend hommage « 
au courage » du « plus farouche au courage » du « plus farouche 
défenseur de la démocratie » défenseur de la démocratie » 
en Russie.en Russie.
Le ministre espagnol des Le ministre espagnol des 
Affaires Étrangères, José Affaires Étrangères, José 
Manuel Albares, exige, lui, Manuel Albares, exige, lui, 
« que soient éclaircies les « que soient éclaircies les 
circonstances de sa mort ». circonstances de sa mort ». 
Même son de cloche du côté Même son de cloche du côté 
de l’Ukraine - en guerre avec de l’Ukraine - en guerre avec 
la Russie depuis février 2022 la Russie depuis février 2022 
- dont le dirigeant Volodymyr - dont le dirigeant Volodymyr 
Zelensky exhorte son rival Zelensky exhorte son rival 
russe à « rendre des comptes russe à « rendre des comptes 

pour ses crimes ».pour ses crimes ».
« Cet homme était coupable « Cet homme était coupable 
d’avoir défié Vladimir Poutine d’avoir défié Vladimir Poutine 
[…] Il a été mis en prison, où il […] Il a été mis en prison, où il 
a séjourné dans des conditions a séjourné dans des conditions 
épouvantables. Vladimir épouvantables. Vladimir 
Poutine est responsable de Poutine est responsable de 
tout cela », a déclaré le chef tout cela », a déclaré le chef 
de la diplomatie polonaise de la diplomatie polonaise 
Radoslaw Sikorski à l’agence Radoslaw Sikorski à l’agence 
polonaise Pap.polonaise Pap.

L’Otan « profondément L’Otan « profondément 
attristée »attristée »

Les grandes instances Les grandes instances 
internationales se sont internationales se sont 
également exprimées. Le également exprimées. Le 
secrétaire général de l’Otan, secrétaire général de l’Otan, 
Jens Stoltenberg, s’est dit « Jens Stoltenberg, s’est dit « 
attristé et inquiet » et demande attristé et inquiet » et demande 
à ce que « tous les faits doivent à ce que « tous les faits doivent 
être établis et la Russie doit être établis et la Russie doit 
répondre à de sérieuses répondre à de sérieuses 
questions », en marge de la questions », en marge de la 
Conférence sur la sécurité à Conférence sur la sécurité à 
Munich en Allemagne.Munich en Allemagne.
L’Union européenne tient L’Union européenne tient 
« le régime russe » pour « « le régime russe » pour « 
seul responsable de la mort seul responsable de la mort 
tragique » de l’opposant Alexeï tragique » de l’opposant Alexeï 
Navalny, a déclaré le président Navalny, a déclaré le président 
du Conseil européen Charles du Conseil européen Charles 
Michel. « [Il] s’est battu pour Michel. « [Il] s’est battu pour 
les valeurs de liberté et de les valeurs de liberté et de 
démocratie. Pour ses idéaux, il démocratie. Pour ses idéaux, il 
a fait le sacrifice ultime », a-t-a fait le sacrifice ultime », a-t-
il indiqué dans un message sur il indiqué dans un message sur 
le réseau X.le réseau X.
L’émotion ressentie aussi en L’émotion ressentie aussi en 

RussieRussie

Côté russe, l’émoi suscité Côté russe, l’émoi suscité 
par la mort d’Alexeï Navalny par la mort d’Alexeï Navalny 
gagne d’autres dissidents gagne d’autres dissidents 
comme le prix Nobel de la comme le prix Nobel de la 
paix, Dmitri Mourativ. « Le paix, Dmitri Mourativ. « Le 
meurtre a été ajouté à la peine meurtre a été ajouté à la peine 
d’Alexeï Navalny », décrète le d’Alexeï Navalny », décrète le 
rédacteur en chef du journal rédacteur en chef du journal 
indépendant Novaïa Gazeta indépendant Novaïa Gazeta 
(interdit en Russie). L’écrivain (interdit en Russie). L’écrivain 
russe a, lui, estimé qu’Alexeï russe a, lui, estimé qu’Alexeï 
Navalny était « de venu Navalny était « de venu 
immortel ».immortel ».
« La mort d’Alexeï Navalny « La mort d’Alexeï Navalny 
est un meurtre. Organisée par est un meurtre. Organisée par 
Poutine », a déclaré de son Poutine », a déclaré de son 
côté l’ex-député d’opposition côté l’ex-député d’opposition 
Dimitri Goudkov, dans un Dimitri Goudkov, dans un 
communiqué sur les réseaux communiqué sur les réseaux 
sociaux. « Même si Alexeï était sociaux. « Même si Alexeï était 
mort de causes « naturelles », mort de causes « naturelles », 
elles seraient les conséquences elles seraient les conséquences 
de son empoisonnement puis de son empoisonnement puis 
de la torture en prison », a-t-il de la torture en prison », a-t-il 
ajouté.ajouté.
Le militant âgé de 47 ans Le militant âgé de 47 ans 
purgeait sa peine pour « purgeait sa peine pour « 
extrémisme » dans une colonie extrémisme » dans une colonie 
pénitentiaire reculée de pénitentiaire reculée de 
l’Arctique, dans des conditions l’Arctique, dans des conditions 
très difficiles. Ses multiples très difficiles. Ses multiples 
procès avaient été largement procès avaient été largement 
dénoncés comme politiques et dénoncés comme politiques et 
une manière de le punir pour une manière de le punir pour 
son opposition au président son opposition au président 
russe Vladimir Poutine.russe Vladimir Poutine.
Les prochaines élections Les prochaines élections 
présidentielles russes doivent présidentielles russes doivent 
se tenir le 17 mars 2024. se tenir le 17 mars 2024. 

Vladimir Poutine brigue un Vladimir Poutine brigue un 
cinquième mandat, sans réelle cinquième mandat, sans réelle 
opposition.opposition.
« Le 16 février 2024, dans le « Le 16 février 2024, dans le 
centre pénitentiaire N°3, le centre pénitentiaire N°3, le 
prisonnier Navalny A.A. s’est prisonnier Navalny A.A. s’est 
senti mal après une promenade senti mal après une promenade 
(...) les causes de la mort sont (...) les causes de la mort sont 
en train d’être établies », a en train d’être établies », a 
indiqué le FSIN de la région indiqué le FSIN de la région 
arctique de Iamal dans un arctique de Iamal dans un 
communiqué.communiqué.
Sa mort a suscité de très Sa mort a suscité de très 
nombreuses réactions. nombreuses réactions. 
L’opposant russe Alexeï L’opposant russe Alexeï 
Navalny « a payé de sa vie Navalny « a payé de sa vie 
sa résistance à un système sa résistance à un système 
d’oppression », a réagi le d’oppression », a réagi le 
ministre français des Affaires ministre français des Affaires 
étrangères Stéphane Séjourné.étrangères Stéphane Séjourné.
« Sa mort en colonie « Sa mort en colonie 
pénitentiaire nous rappelle la pénitentiaire nous rappelle la 
réalité du régime de Vladimir réalité du régime de Vladimir 
Poutine. À sa famille, ses Poutine. À sa famille, ses 
proches et au peuple russe, proches et au peuple russe, 
la France présente ses la France présente ses 
condoléances », a ajouté le condoléances », a ajouté le 
chef de la diplomatie française chef de la diplomatie française 
dans un message publié sur le dans un message publié sur le 
réseau social X (anciennement réseau social X (anciennement 
Twitter).Twitter).
L’UE tient « le régime russe » L’UE tient « le régime russe » 
pour « seul responsable de la pour « seul responsable de la 
mort tragique » de l’opposant mort tragique » de l’opposant 
Alexeï Navalny, a déclaré Alexeï Navalny, a déclaré 
de son côté le président du de son côté le président du 
Conseil européen Charles Conseil européen Charles 
Michel.Michel.

AutoMoBile :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électriques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spring : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spring abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tarifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Prise en main Dacia Spring Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d'intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électriques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...

smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 
très relativetrès relative

smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.

Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 
urbain électrique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 

d'autonomied'autonomie
Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électrique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

russie :
L’opposant russe Alexeï Navalny est mort en prison, 

présidents, ministres et organismes réagissent
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Quotidien indépendant d’informations générales times

BArÇA:
Xavi furieux après une question sur Kylian Mbappé

 en conférence de presse

Le contrat qui attend Kylian Mbappé au Real Madrid

 Le coup de bluff de l’agent de Queiroz ! PsG:
Luis Enrique sort du silence sur le départ 

de Kylian Mbappé !

losC:
Bentaleb revient sur la métamorphose d’Ounas

Al-sAdd:
Nadir Belhadj fait sensation en tant que coach des U17

Dans le cadre de la 22e 
journée de Ligue 1, le 
Paris Saint-Germain se 

déplace sur la pelouse du FC 
Nantes, ce samedi à 21 heures. 
Avant cela, Luis Enrique s’est 
présenté en conférence de presse 
et le technicien parisien n’a 
évidemment pas échappé aux 
questions sur Kylian Mbappé…
L’histoire d’amour entre Kylian 
Mbappé et le PSG est sur le 
point de s’achever. Après sept 
années passées dans la capitale, 
l’international français (75 

sélections, 46 buts) a annoncé 
à Nasser Al-Khelaïfi qu’il allait 
quitter les Rouge et Bleu. La fin 
d’une ère pour les champions de 
France en titre alors que nous 
vous révélions en exclusivité, le 7 
janvier dernier, que le Bondynois 
avait décidé de rejoindre le Real 
Madrid. Présent en conférence 
de presse, ce vendredi, avant 
le déplacement des siens 
sur la pelouse du FC Nantes 
(samedi, 21h), Luis Enrique a 
logiquement été interrogé sur 
ce dossier bouillant, à l’heure 
où les réactions se multiplient. 
«Est-ce que le départ annoncé de 
Kylian Mbappé change quelque 
chose au projet ?», a tout d’abord 
demandé l’un de nos confrères au 
technicien espagnol. Réponse de 
l’intéressé : «non, je n’ai aucune 
information à vous donner». 
Un premier retour tranché ne 
désarmant pas totalement la 
motivation affichée par les 
journalistes présents sur place. 
Relancé immédiatement sur le 
sujet, l’ancien sélectionneur de 

la Roja se laissait alors aller à 
un discours plus détaillé, sans 
pour autant en dire plus… «Je 
vais essayer de terminer sur ce 
sujet. Jusqu’à ce que les parties 
impliquées se prononcent, je 
ne commenterai pas. Je suis 
l’entraîneur. Je parlerai quand 
les parties parleront. On va 
continuer à travailler. L’équipe 
est au-dessus de tout le monde, 
c’est notre message. Le club est 
au-dessus de toute individualité», 
martelait ainsi Luis Enrique. Luis 
Enrique met en avant le club !
Une fermeté poussant alors 
l’auditoire à se détourner 
quelque peu du sujet central pour 
tenter d’en savoir davantage. 
«C’est l’ambiance de chaque 
entraînement avant un match. 
C’est un entrainement normal», 
répondait, à ce titre, le coach 
parisien, interrogé sur une 
possible déstabilisation du groupe 
après une telle information 
avant d’assurer qu’un tel 
épisode ne changeait rien à son 
quotidien. «Non (je n’ai aucune 

crainte, ndlr). Il faut avoir de la 
personnalité pour être assis ici. 
Il y a tout le temps des rumeurs 
autour du club, des critiques, des 
éloges, de la polémique… c’est 
normal. Celui qui n’aime pas ça 
ne peut pas être ici». Questionné 
par la suite sur le futur du club de 
la capitale - qui s’apprête donc à 
façonner une équipe orpheline du 
meilleur buteur de l’histoire du 
club - Luis Enrique s’est là aussi 
montré peu bavard.
«Je travaille chaque jour avec 
mon staff et la direction sportive 
sur le présent et le futur. Le 
futur proche de l’effectif. C’est 
notre objectif tout au long de 
la saison et c’est l’objectif de 
tous les directeurs sportifs». 
Des propos faisant toutefois 
échos au nouveau mantra du 
Paris Saint-Germain, suite à 
l’annonce, en interne, du départ 
de Kylian Mbappé à l’issue 
de la saison. «Nous voulons 
continuer à placer l’institution 
au-dessus de tout. Il y a déjà 
des plans pour faire signer de 

nouveaux joueurs. Nous allons 
prolonger Warren Zaïre-Emery 
(sous contrat jusqu’en 2025 et 
qui va être mis en avant par le 
club) et nous avons les moyens 
d’avoir une équipe qui sera très 
compétitive». Imperturbable face 
aux révélations dévoilées sur le 
dossier Mbappé, Luis Enrique, 
relancé une dernière fois par un 
journaliste espagnol, concluait 
finalement son intervention par 
une nouvelle réponse laconique 
: «non, je n’ai pas d’information 
à vous donner à ce sujet. Je 
me suis déjà prononcé. J’ai 
déjà répondu». Voilà qui est 
dit ! Pour en savoir plus de la 
bouche de l’ex-technicien du 
Barça, il faudra donc attendre les 
communications officielles des 
différentes parties concernées…
Parions Sport en Ligne et Foot 
Mercato vous offrent jusqu’à 
85€ offerts et 15€ sans dépôt 
avec le code FM15 pour parier 
sur la rencontre PSG-LOSC. Une 
victoire 2-0 du PSG peut vous 
rapporter jusqu’à 586€.

Si le choix de Kylian 
Mbappé est clair et connu, 
il lui faut désormais trouver 

un accord financier avec le Real 
Madrid. Le Français va devoir 
faire des sacrifices sur plusieurs 
points, alors que la durée de 
contrat est déjà établie.
Le fameux train du Real Madrid 
qui ne passe qu’une fois aura donc 
été aussi régulier qu’une ligne de 
métro pour Kylian Mbappé. Ce 
dernier va s’engager avec le club 
merengue, comme nous vous le 
révélions le 7 janvier dernier, 
avant le réveil soudain du reste 
de la France hier. La décision 
de l’attaquant français remonte 

bien à quelques semaines, et les 
discussions avec le Real Madrid 
sont bien plus qu’entamées. 
Les conditions financières sont 
toutefois toujours discutées, et 
c’est bien là ce qui intéresse le 
journal espagnol As ce vendredi. 
En effet, le club merengue ne 
peut pas lui proposer les mêmes 
émoluments que ceux touchés 
au Paris Saint-Germain, soit 72 
M€ bruts plus bonus. On est loin, 
très loin, de ce que touche Jude 
Bellingham, joueur actuellement 
le mieux payé du vestiaire 
madrilène, à savoir 20 M€ bruts 
par saison (attention toutefois, 
Kroos et Alaba seraient devant 

lui dans la grille salariale). 
Différence de taille, l’Anglais 
n’était pas arrivé libre, le Real 
ayant payé 103 M€ au Borussia 
Dortmund. En tant qu’agent 
libre, Kylian Mbappé peut 
prétendre à plus, sans que cela 
créé de remous chez les autres 
joueurs. 
La question des droits d’image
Le point de départ des 
négociations, pour le clan 
Mbappé, s’élèverait à 50 M€ 
bruts par saison. Un montant 
déjà trop haut pour les dirigeants 
madrilènes, qui font tout 
leur possible pour trouver la 
bonne formule financière, via 

différentes primes. Le quotidien 
As assure déjà que le contrat qui 
attend le Français le liera jusqu’en 
2030 avec la Casa Blanca. Et en 
Espagne, on se montre confiant 
quant à la volonté de l’attaquant 
de faire des compromis d’un 
point de vue financier.
Restera alors la fameuse question 
des droits d’image, que le 
Real Madrid souhaite toujours 
partager, pendant que Mbappé 
veut en avoir les bénéfices à 100 
%. Là encore, il sera question 
de compromis. Car en signant 
au Real Madrid, le joueur de 25 
ans va débloquer de nouveaux 
partenariats et sponsors 

possibles, attirés par l’association 
entre les deux entités. Tout n’est 
donc pas réglé financièrement, 
mais l’optimisme règne des deux 
côtés, car Mbappé a fait son 
choix.

La piste de Carlos Queiroz, 
très chaude à un moment 
donné, pour succéder 

à Djamel Belmadi sur le banc 
de l’équipe nationale a été 
complètement refroidie. Si les 
représentants de l’entraîneur 
indiquent que le technicien 
portugais ne voulait finalement 
pas travailler en Algérie compte 
tenu de l’atmosphère qui prévaut 
actuellement, on apprend que 
c’est la Fédération algérienne 

de football (FAF) qui s’est 
finalement rétractée. Détails.
Alors qu’il était un choix 
sérieux pour la FAF dans un 
premier temps, Queiroz ne 
devrait finalement pas être le 
prochain coach des Verts. En 
effet, la structure fédérale, qui 
avait même en tête un staff 
composé d’adjoints Dz (Karim 
Ziani, présent en Algérie depuis 
mercredi, devrait en faire 
partie) en tête, a finalement 

estimé que la collaboration 
avec le Lusitanien présentait 
des risques d’échecs élevés. De 
surcroît, il semblait évident que 
le ballon-sonde n’ait pas décelé 
beaucoup d’enthousiasme chez 
les Algériens. Notamment après 
avoir eu des échos peu rassurants 
sur sa méthode de travail.
Poussées de colère et mémoire 
défaillante 
D’ailleurs, on peut confirmer que 
Queiroz est parfois un peu trop 

colérique. L’information nous 
provient d’une personne qui a 
déjà travaillé sous sa coupe lors 
de son récent passage au Qatar. 
Ce dernier émet même des 
réserves concernant les aptitudes 
mentales de l’ancien entraîneur 
du Real Madrid qui a 70 ans et 
souffrirait aussi de troubles de 
mémoire.
En parallèle, face à la rétractation 
de la FAF, l’agent du driver qui 
a travaillé pendant 9 ans en 

Iran a fait circuler l’information 

indiquant que prendre les 

Fennecs dans la situation de 

crise, engendrée par le départ 

brutal de Belmadi, ne le tente 

pas vraiment. Avec une carte en 

moins, Walid Sadi voit ses choix 

devenir de plus en plus restreints. 

Le premier homme à la FAF est 

face à un grand casse-tête pour le 

remplacement de Belmadi.

Présent en conférence de 
presse ce vendredi avant 
la rencontre de Liga entre 

le Celta Vigo et le Barça demain, 
Xavi n’a pas pu éviter les questions 
sur l’actualité brulante liée à Kylian 
Mbappé. Si le départ du Français 
au Real Madrid se dessine plus que 
jamais, le technicien espagnol n’a 
pas souhaité s’épancher sur le sujet. 
Mais relancé à plusieurs reprises sur 
le dossier, il s’est finalement agacé 
contre les journalistes. «Mbappé 
? Je n’ai pas grand chose à dire, 
la seule chose, c’est qu’il quitte le 
PSG. Quand ce sera officiel, vous 

me le demanderez encore, mais 
notre situation est différente : bien 
terminer la saison, se concentrer 
sur le Celta Vigo et le match en 
Ligue des Champions. Mais ne me 
posez plus de question sur Mbappé, 
ça ne sert à rien. Je ne vais plus 
parler de Mbappé. » À son grand 
bonheur, le Catalan ne devrait pas 
croiser la route de l’international 
français, dont la date d’arrivée 
devrait coïncider avec celle de son 
départ cet été. Et surtout, il devrait 
éviter les vagues de questions sur le 
joueur.

Depuis l’élimination de 
l’Algérie en phase de 
groupe de la Coupe 

d’Afrique en Côte d’Ivoire, et 
le retour des joueurs algériens 
en club, le changement 
radical d’Adam Ounas n’est 
clairement pas passé inaperçu. 
Après l’affirmation du coach 
Paulo Fonseca, concernant 
la transformation de l’ailier 
algérien, Nabil Bentaleb renforce 
l’idée et s’exprime en conférence 
de presse.
Qui de mieux que son coéquipier 
et compatriote Bentaleb pour 
parler de la métamorphose 
d’Adam Ounas. Présent avec lui 
avec la sélection nationale au 
Togo puis en Côte d’Ivoire pour 
préparer les différents matchs de 
la CAN, le milieu de terrain a bien 
observé l’évolution de l’attaquant 
lillois. Même si l’Algérie n’a 

pas brillé durant la compétition, 
il semblerait qu’Ounas ait tiré 
profit de la préparation physique 
et des entraînements qui ont été 
proposés par le désormais ex-
sélectionneur Djamel Belmadi, 
pour revenir plus fort en club.
“Il y a eu une grosse prise de 
conscience de sa part. Il a travaillé 
très dur pour pouvoir enchaîner 
de bonnes performances et je 
pense que cet état d’esprit, il 
l’a aussi ramené en club. Il 
est arrivé prêt et déterminé. Il 
travaille dur à l’entraînement et 
je pense que ça se ressent dans 
ses performances. Je pense qu’il 
peut être un joueur très important 
pour nous à condition qu’il reste 
dans cet état de forme et qu’il 
soit épargné des blessures“, a 
déclaré Bentaleb en conférence 
de presse avant le match contre 
Le Havre demain.

Après avoir marqué les 
esprits en tant que 
légende de l’équipe 

nationale algérienne, Nadir 
Belhadj commence petit à 
petit à faire sensation dans le 
monde du coaching. Reconverti 
en entraîneur, s’occupant 
actuellement de l’équipe U17 
d’Al-Sadd (Qatar), l’ancien 

latéral des Fennecs apparaît 
dans plusieurs extraits vidéos 
ces derniers jours, avec des 
speechs explosifs destinés à ses 
joueurs.
Après 6 années passées à 
Al-Sadd (2010-2016), Nadir 
Belhadj, résidant au Qatar, a 
récemment obtenu son diplôme 
d’entraîneur (AFC A) via un 

accompagnement proposé 
par la fédération qatarie 
de football, au même titre 
qu’un certain Rafik Halliche. 
Suite à cette certification, 
l’ancien international algérien, 
maintenant âgé de 41 ans, a 
fait son retour dans son ancien 
club, mais cette-fois ci, du côté 
de son équipe jeune.

Le moins qu’on puisse dire, c’est 
que Belhadj sait transmettre ses 
émotions à ses jeunes joueurs. 
Hyperactif et très expressif 
dans ses discours dans le but de 
motiver ses protégés, l’Algérien 
met l’accès sur l’aspect mental 
de son groupe avec toute cette 
énergie qu’il transfère. Des 
vidéos dans le vestiaire et sur 

le terrain lors de l’entraînement 

du groupe font actuellement 

le tour du net, rappelant toute 

la hargne et la motivation que 

pouvait avoir Belhadj en tant 

que joueur, et l’un des éléments 

les plus importants du football 

algérien des années 2000.
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BArÇA:
Xavi furieux après une question sur Kylian Mbappé

 en conférence de presse

Le contrat qui attend Kylian Mbappé au Real Madrid

 Le coup de bluff de l’agent de Queiroz ! PsG:
Luis Enrique sort du silence sur le départ 

de Kylian Mbappé !

losC:
Bentaleb revient sur la métamorphose d’Ounas

Al-sAdd:
Nadir Belhadj fait sensation en tant que coach des U17

Dans le cadre de la 22e 
journée de Ligue 1, le 
Paris Saint-Germain se 

déplace sur la pelouse du FC 
Nantes, ce samedi à 21 heures. 
Avant cela, Luis Enrique s’est 
présenté en conférence de presse 
et le technicien parisien n’a 
évidemment pas échappé aux 
questions sur Kylian Mbappé…
L’histoire d’amour entre Kylian 
Mbappé et le PSG est sur le 
point de s’achever. Après sept 
années passées dans la capitale, 
l’international français (75 

sélections, 46 buts) a annoncé 
à Nasser Al-Khelaïfi qu’il allait 
quitter les Rouge et Bleu. La fin 
d’une ère pour les champions de 
France en titre alors que nous 
vous révélions en exclusivité, le 7 
janvier dernier, que le Bondynois 
avait décidé de rejoindre le Real 
Madrid. Présent en conférence 
de presse, ce vendredi, avant 
le déplacement des siens 
sur la pelouse du FC Nantes 
(samedi, 21h), Luis Enrique a 
logiquement été interrogé sur 
ce dossier bouillant, à l’heure 
où les réactions se multiplient. 
«Est-ce que le départ annoncé de 
Kylian Mbappé change quelque 
chose au projet ?», a tout d’abord 
demandé l’un de nos confrères au 
technicien espagnol. Réponse de 
l’intéressé : «non, je n’ai aucune 
information à vous donner». 
Un premier retour tranché ne 
désarmant pas totalement la 
motivation affichée par les 
journalistes présents sur place. 
Relancé immédiatement sur le 
sujet, l’ancien sélectionneur de 

la Roja se laissait alors aller à 
un discours plus détaillé, sans 
pour autant en dire plus… «Je 
vais essayer de terminer sur ce 
sujet. Jusqu’à ce que les parties 
impliquées se prononcent, je 
ne commenterai pas. Je suis 
l’entraîneur. Je parlerai quand 
les parties parleront. On va 
continuer à travailler. L’équipe 
est au-dessus de tout le monde, 
c’est notre message. Le club est 
au-dessus de toute individualité», 
martelait ainsi Luis Enrique. Luis 
Enrique met en avant le club !
Une fermeté poussant alors 
l’auditoire à se détourner 
quelque peu du sujet central pour 
tenter d’en savoir davantage. 
«C’est l’ambiance de chaque 
entraînement avant un match. 
C’est un entrainement normal», 
répondait, à ce titre, le coach 
parisien, interrogé sur une 
possible déstabilisation du groupe 
après une telle information 
avant d’assurer qu’un tel 
épisode ne changeait rien à son 
quotidien. «Non (je n’ai aucune 

crainte, ndlr). Il faut avoir de la 
personnalité pour être assis ici. 
Il y a tout le temps des rumeurs 
autour du club, des critiques, des 
éloges, de la polémique… c’est 
normal. Celui qui n’aime pas ça 
ne peut pas être ici». Questionné 
par la suite sur le futur du club de 
la capitale - qui s’apprête donc à 
façonner une équipe orpheline du 
meilleur buteur de l’histoire du 
club - Luis Enrique s’est là aussi 
montré peu bavard.
«Je travaille chaque jour avec 
mon staff et la direction sportive 
sur le présent et le futur. Le 
futur proche de l’effectif. C’est 
notre objectif tout au long de 
la saison et c’est l’objectif de 
tous les directeurs sportifs». 
Des propos faisant toutefois 
échos au nouveau mantra du 
Paris Saint-Germain, suite à 
l’annonce, en interne, du départ 
de Kylian Mbappé à l’issue 
de la saison. «Nous voulons 
continuer à placer l’institution 
au-dessus de tout. Il y a déjà 
des plans pour faire signer de 

nouveaux joueurs. Nous allons 
prolonger Warren Zaïre-Emery 
(sous contrat jusqu’en 2025 et 
qui va être mis en avant par le 
club) et nous avons les moyens 
d’avoir une équipe qui sera très 
compétitive». Imperturbable face 
aux révélations dévoilées sur le 
dossier Mbappé, Luis Enrique, 
relancé une dernière fois par un 
journaliste espagnol, concluait 
finalement son intervention par 
une nouvelle réponse laconique 
: «non, je n’ai pas d’information 
à vous donner à ce sujet. Je 
me suis déjà prononcé. J’ai 
déjà répondu». Voilà qui est 
dit ! Pour en savoir plus de la 
bouche de l’ex-technicien du 
Barça, il faudra donc attendre les 
communications officielles des 
différentes parties concernées…
Parions Sport en Ligne et Foot 
Mercato vous offrent jusqu’à 
85€ offerts et 15€ sans dépôt 
avec le code FM15 pour parier 
sur la rencontre PSG-LOSC. Une 
victoire 2-0 du PSG peut vous 
rapporter jusqu’à 586€.

Si le choix de Kylian 
Mbappé est clair et connu, 
il lui faut désormais trouver 

un accord financier avec le Real 
Madrid. Le Français va devoir 
faire des sacrifices sur plusieurs 
points, alors que la durée de 
contrat est déjà établie.
Le fameux train du Real Madrid 
qui ne passe qu’une fois aura donc 
été aussi régulier qu’une ligne de 
métro pour Kylian Mbappé. Ce 
dernier va s’engager avec le club 
merengue, comme nous vous le 
révélions le 7 janvier dernier, 
avant le réveil soudain du reste 
de la France hier. La décision 
de l’attaquant français remonte 

bien à quelques semaines, et les 
discussions avec le Real Madrid 
sont bien plus qu’entamées. 
Les conditions financières sont 
toutefois toujours discutées, et 
c’est bien là ce qui intéresse le 
journal espagnol As ce vendredi. 
En effet, le club merengue ne 
peut pas lui proposer les mêmes 
émoluments que ceux touchés 
au Paris Saint-Germain, soit 72 
M€ bruts plus bonus. On est loin, 
très loin, de ce que touche Jude 
Bellingham, joueur actuellement 
le mieux payé du vestiaire 
madrilène, à savoir 20 M€ bruts 
par saison (attention toutefois, 
Kroos et Alaba seraient devant 

lui dans la grille salariale). 
Différence de taille, l’Anglais 
n’était pas arrivé libre, le Real 
ayant payé 103 M€ au Borussia 
Dortmund. En tant qu’agent 
libre, Kylian Mbappé peut 
prétendre à plus, sans que cela 
créé de remous chez les autres 
joueurs. 
La question des droits d’image
Le point de départ des 
négociations, pour le clan 
Mbappé, s’élèverait à 50 M€ 
bruts par saison. Un montant 
déjà trop haut pour les dirigeants 
madrilènes, qui font tout 
leur possible pour trouver la 
bonne formule financière, via 

différentes primes. Le quotidien 
As assure déjà que le contrat qui 
attend le Français le liera jusqu’en 
2030 avec la Casa Blanca. Et en 
Espagne, on se montre confiant 
quant à la volonté de l’attaquant 
de faire des compromis d’un 
point de vue financier.
Restera alors la fameuse question 
des droits d’image, que le 
Real Madrid souhaite toujours 
partager, pendant que Mbappé 
veut en avoir les bénéfices à 100 
%. Là encore, il sera question 
de compromis. Car en signant 
au Real Madrid, le joueur de 25 
ans va débloquer de nouveaux 
partenariats et sponsors 

possibles, attirés par l’association 
entre les deux entités. Tout n’est 
donc pas réglé financièrement, 
mais l’optimisme règne des deux 
côtés, car Mbappé a fait son 
choix.

La piste de Carlos Queiroz, 
très chaude à un moment 
donné, pour succéder 

à Djamel Belmadi sur le banc 
de l’équipe nationale a été 
complètement refroidie. Si les 
représentants de l’entraîneur 
indiquent que le technicien 
portugais ne voulait finalement 
pas travailler en Algérie compte 
tenu de l’atmosphère qui prévaut 
actuellement, on apprend que 
c’est la Fédération algérienne 

de football (FAF) qui s’est 
finalement rétractée. Détails.
Alors qu’il était un choix 
sérieux pour la FAF dans un 
premier temps, Queiroz ne 
devrait finalement pas être le 
prochain coach des Verts. En 
effet, la structure fédérale, qui 
avait même en tête un staff 
composé d’adjoints Dz (Karim 
Ziani, présent en Algérie depuis 
mercredi, devrait en faire 
partie) en tête, a finalement 

estimé que la collaboration 
avec le Lusitanien présentait 
des risques d’échecs élevés. De 
surcroît, il semblait évident que 
le ballon-sonde n’ait pas décelé 
beaucoup d’enthousiasme chez 
les Algériens. Notamment après 
avoir eu des échos peu rassurants 
sur sa méthode de travail.
Poussées de colère et mémoire 
défaillante 
D’ailleurs, on peut confirmer que 
Queiroz est parfois un peu trop 

colérique. L’information nous 
provient d’une personne qui a 
déjà travaillé sous sa coupe lors 
de son récent passage au Qatar. 
Ce dernier émet même des 
réserves concernant les aptitudes 
mentales de l’ancien entraîneur 
du Real Madrid qui a 70 ans et 
souffrirait aussi de troubles de 
mémoire.
En parallèle, face à la rétractation 
de la FAF, l’agent du driver qui 
a travaillé pendant 9 ans en 

Iran a fait circuler l’information 

indiquant que prendre les 

Fennecs dans la situation de 

crise, engendrée par le départ 

brutal de Belmadi, ne le tente 

pas vraiment. Avec une carte en 

moins, Walid Sadi voit ses choix 

devenir de plus en plus restreints. 

Le premier homme à la FAF est 

face à un grand casse-tête pour le 

remplacement de Belmadi.

Présent en conférence de 
presse ce vendredi avant 
la rencontre de Liga entre 

le Celta Vigo et le Barça demain, 
Xavi n’a pas pu éviter les questions 
sur l’actualité brulante liée à Kylian 
Mbappé. Si le départ du Français 
au Real Madrid se dessine plus que 
jamais, le technicien espagnol n’a 
pas souhaité s’épancher sur le sujet. 
Mais relancé à plusieurs reprises sur 
le dossier, il s’est finalement agacé 
contre les journalistes. «Mbappé 
? Je n’ai pas grand chose à dire, 
la seule chose, c’est qu’il quitte le 
PSG. Quand ce sera officiel, vous 

me le demanderez encore, mais 
notre situation est différente : bien 
terminer la saison, se concentrer 
sur le Celta Vigo et le match en 
Ligue des Champions. Mais ne me 
posez plus de question sur Mbappé, 
ça ne sert à rien. Je ne vais plus 
parler de Mbappé. » À son grand 
bonheur, le Catalan ne devrait pas 
croiser la route de l’international 
français, dont la date d’arrivée 
devrait coïncider avec celle de son 
départ cet été. Et surtout, il devrait 
éviter les vagues de questions sur le 
joueur.

Depuis l’élimination de 
l’Algérie en phase de 
groupe de la Coupe 

d’Afrique en Côte d’Ivoire, et 
le retour des joueurs algériens 
en club, le changement 
radical d’Adam Ounas n’est 
clairement pas passé inaperçu. 
Après l’affirmation du coach 
Paulo Fonseca, concernant 
la transformation de l’ailier 
algérien, Nabil Bentaleb renforce 
l’idée et s’exprime en conférence 
de presse.
Qui de mieux que son coéquipier 
et compatriote Bentaleb pour 
parler de la métamorphose 
d’Adam Ounas. Présent avec lui 
avec la sélection nationale au 
Togo puis en Côte d’Ivoire pour 
préparer les différents matchs de 
la CAN, le milieu de terrain a bien 
observé l’évolution de l’attaquant 
lillois. Même si l’Algérie n’a 

pas brillé durant la compétition, 
il semblerait qu’Ounas ait tiré 
profit de la préparation physique 
et des entraînements qui ont été 
proposés par le désormais ex-
sélectionneur Djamel Belmadi, 
pour revenir plus fort en club.
“Il y a eu une grosse prise de 
conscience de sa part. Il a travaillé 
très dur pour pouvoir enchaîner 
de bonnes performances et je 
pense que cet état d’esprit, il 
l’a aussi ramené en club. Il 
est arrivé prêt et déterminé. Il 
travaille dur à l’entraînement et 
je pense que ça se ressent dans 
ses performances. Je pense qu’il 
peut être un joueur très important 
pour nous à condition qu’il reste 
dans cet état de forme et qu’il 
soit épargné des blessures“, a 
déclaré Bentaleb en conférence 
de presse avant le match contre 
Le Havre demain.

Après avoir marqué les 
esprits en tant que 
légende de l’équipe 

nationale algérienne, Nadir 
Belhadj commence petit à 
petit à faire sensation dans le 
monde du coaching. Reconverti 
en entraîneur, s’occupant 
actuellement de l’équipe U17 
d’Al-Sadd (Qatar), l’ancien 

latéral des Fennecs apparaît 
dans plusieurs extraits vidéos 
ces derniers jours, avec des 
speechs explosifs destinés à ses 
joueurs.
Après 6 années passées à 
Al-Sadd (2010-2016), Nadir 
Belhadj, résidant au Qatar, a 
récemment obtenu son diplôme 
d’entraîneur (AFC A) via un 

accompagnement proposé 
par la fédération qatarie 
de football, au même titre 
qu’un certain Rafik Halliche. 
Suite à cette certification, 
l’ancien international algérien, 
maintenant âgé de 41 ans, a 
fait son retour dans son ancien 
club, mais cette-fois ci, du côté 
de son équipe jeune.

Le moins qu’on puisse dire, c’est 
que Belhadj sait transmettre ses 
émotions à ses jeunes joueurs. 
Hyperactif et très expressif 
dans ses discours dans le but de 
motiver ses protégés, l’Algérien 
met l’accès sur l’aspect mental 
de son groupe avec toute cette 
énergie qu’il transfère. Des 
vidéos dans le vestiaire et sur 

le terrain lors de l’entraînement 

du groupe font actuellement 

le tour du net, rappelant toute 

la hargne et la motivation que 

pouvait avoir Belhadj en tant 

que joueur, et l’un des éléments 

les plus importants du football 

algérien des années 2000.
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L’L’ opposant politique opposant politique 
au régime russe au régime russe 
Alexeï Navalny Alexeï Navalny 

est mort, a annoncé, ce est mort, a annoncé, ce 
vendredi 16 février 2024, vendredi 16 février 2024, 
le service pénitentiaire où il le service pénitentiaire où il 
purgeait une peine de prison purgeait une peine de prison 
depuis décembre. Les chefs depuis décembre. Les chefs 
d’État et figures politiques d’État et figures politiques 
internationales sont nombreux internationales sont nombreux 
à lui rendre hommage.à lui rendre hommage.
Alexeï Navalny, le principal Alexeï Navalny, le principal 
opposant au régime de opposant au régime de 
Poutine, est mort. C’est le Poutine, est mort. C’est le 
service pénitentiaire de la service pénitentiaire de la 
région de Yamal-Nenets, où région de Yamal-Nenets, où 
il purgeait sa peine depuis il purgeait sa peine depuis 
décembre 2023, qui a annoncé décembre 2023, qui a annoncé 
la nouvelle.la nouvelle.
Aussitôt révélée, l’annonce Aussitôt révélée, l’annonce 
de sa mort a suscité de de sa mort a suscité de 
nombreuses déclarations nombreuses déclarations 
dans la sphère politique. À dans la sphère politique. À 
commencer par Stéphane commencer par Stéphane 
Séjourné, ministre des Affaires Séjourné, ministre des Affaires 
Étrangères : « Alexeï Navalny Étrangères : « Alexeï Navalny 
a payé de sa vie sa résistance a payé de sa vie sa résistance 
à un système d’oppression. Sa à un système d’oppression. Sa 
mort en colonie pénitentiaire mort en colonie pénitentiaire 
nous rappelle la réalité du nous rappelle la réalité du 
régime de Vladimir Poutine. régime de Vladimir Poutine. 
À sa famille, ses proches et À sa famille, ses proches et 
au peuple russe, la France au peuple russe, la France 
présente ses condoléances », présente ses condoléances », 
a-t-il écrit sur la plateforme X.a-t-il écrit sur la plateforme X.
Emmanuel Macron a exprimé Emmanuel Macron a exprimé 
« colère et indignation » après « colère et indignation » après 
la mort de l’opposant russe, la mort de l’opposant russe, 
dont il a salué l’« engagement dont il a salué l’« engagement 

» et le « courage ». « Dans la » et le « courage ». « Dans la 
Russie d’aujourd’hui, on met Russie d’aujourd’hui, on met 
les esprits libres au goulag et les esprits libres au goulag et 
on les y condamne à la mort », on les y condamne à la mort », 
a réagi le président français sur a réagi le président français sur 
le réseau social X. « Pensées le réseau social X. « Pensées 
pour sa famille, ses proches et pour sa famille, ses proches et 
pour le peuple russe », a-t-il pour le peuple russe », a-t-il 
ajouté.ajouté.

Olaf Scholz, Rishi Sunak, Olaf Scholz, Rishi Sunak, 
Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
réagissent vivementréagissent vivement

L’ensemble des hommages L’ensemble des hommages 
pointe du doigt la responsabilité pointe du doigt la responsabilité 
du gouvernement russe dans du gouvernement russe dans 
la mort de celui qui a « payé la mort de celui qui a « payé 
son courage de sa vie », son courage de sa vie », 
selon les dires du chancelier selon les dires du chancelier 
allemand Olaf Scholz qui allemand Olaf Scholz qui 
s’est dit très « attristé » par s’est dit très « attristé » par 
la perte de l’opposant au la perte de l’opposant au 
régime. Outre-mer, le Premier régime. Outre-mer, le Premier 
ministre britannique Rishi ministre britannique Rishi 
Sunak déplore « une immense Sunak déplore « une immense 
tragédie » et rend hommage « tragédie » et rend hommage « 
au courage » du « plus farouche au courage » du « plus farouche 
défenseur de la démocratie » défenseur de la démocratie » 
en Russie.en Russie.
Le ministre espagnol des Le ministre espagnol des 
Affaires Étrangères, José Affaires Étrangères, José 
Manuel Albares, exige, lui, Manuel Albares, exige, lui, 
« que soient éclaircies les « que soient éclaircies les 
circonstances de sa mort ». circonstances de sa mort ». 
Même son de cloche du côté Même son de cloche du côté 
de l’Ukraine - en guerre avec de l’Ukraine - en guerre avec 
la Russie depuis février 2022 la Russie depuis février 2022 
- dont le dirigeant Volodymyr - dont le dirigeant Volodymyr 
Zelensky exhorte son rival Zelensky exhorte son rival 
russe à « rendre des comptes russe à « rendre des comptes 

pour ses crimes ».pour ses crimes ».
« Cet homme était coupable « Cet homme était coupable 
d’avoir défié Vladimir Poutine d’avoir défié Vladimir Poutine 
[…] Il a été mis en prison, où il […] Il a été mis en prison, où il 
a séjourné dans des conditions a séjourné dans des conditions 
épouvantables. Vladimir épouvantables. Vladimir 
Poutine est responsable de Poutine est responsable de 
tout cela », a déclaré le chef tout cela », a déclaré le chef 
de la diplomatie polonaise de la diplomatie polonaise 
Radoslaw Sikorski à l’agence Radoslaw Sikorski à l’agence 
polonaise Pap.polonaise Pap.

L’Otan « profondément L’Otan « profondément 
attristée »attristée »

Les grandes instances Les grandes instances 
internationales se sont internationales se sont 
également exprimées. Le également exprimées. Le 
secrétaire général de l’Otan, secrétaire général de l’Otan, 
Jens Stoltenberg, s’est dit « Jens Stoltenberg, s’est dit « 
attristé et inquiet » et demande attristé et inquiet » et demande 
à ce que « tous les faits doivent à ce que « tous les faits doivent 
être établis et la Russie doit être établis et la Russie doit 
répondre à de sérieuses répondre à de sérieuses 
questions », en marge de la questions », en marge de la 
Conférence sur la sécurité à Conférence sur la sécurité à 
Munich en Allemagne.Munich en Allemagne.
L’Union européenne tient L’Union européenne tient 
« le régime russe » pour « « le régime russe » pour « 
seul responsable de la mort seul responsable de la mort 
tragique » de l’opposant Alexeï tragique » de l’opposant Alexeï 
Navalny, a déclaré le président Navalny, a déclaré le président 
du Conseil européen Charles du Conseil européen Charles 
Michel. « [Il] s’est battu pour Michel. « [Il] s’est battu pour 
les valeurs de liberté et de les valeurs de liberté et de 
démocratie. Pour ses idéaux, il démocratie. Pour ses idéaux, il 
a fait le sacrifice ultime », a-t-a fait le sacrifice ultime », a-t-
il indiqué dans un message sur il indiqué dans un message sur 
le réseau X.le réseau X.
L’émotion ressentie aussi en L’émotion ressentie aussi en 

RussieRussie

Côté russe, l’émoi suscité Côté russe, l’émoi suscité 
par la mort d’Alexeï Navalny par la mort d’Alexeï Navalny 
gagne d’autres dissidents gagne d’autres dissidents 
comme le prix Nobel de la comme le prix Nobel de la 
paix, Dmitri Mourativ. « Le paix, Dmitri Mourativ. « Le 
meurtre a été ajouté à la peine meurtre a été ajouté à la peine 
d’Alexeï Navalny », décrète le d’Alexeï Navalny », décrète le 
rédacteur en chef du journal rédacteur en chef du journal 
indépendant Novaïa Gazeta indépendant Novaïa Gazeta 
(interdit en Russie). L’écrivain (interdit en Russie). L’écrivain 
russe a, lui, estimé qu’Alexeï russe a, lui, estimé qu’Alexeï 
Navalny était « de venu Navalny était « de venu 
immortel ».immortel ».
« La mort d’Alexeï Navalny « La mort d’Alexeï Navalny 
est un meurtre. Organisée par est un meurtre. Organisée par 
Poutine », a déclaré de son Poutine », a déclaré de son 
côté l’ex-député d’opposition côté l’ex-député d’opposition 
Dimitri Goudkov, dans un Dimitri Goudkov, dans un 
communiqué sur les réseaux communiqué sur les réseaux 
sociaux. « Même si Alexeï était sociaux. « Même si Alexeï était 
mort de causes « naturelles », mort de causes « naturelles », 
elles seraient les conséquences elles seraient les conséquences 
de son empoisonnement puis de son empoisonnement puis 
de la torture en prison », a-t-il de la torture en prison », a-t-il 
ajouté.ajouté.
Le militant âgé de 47 ans Le militant âgé de 47 ans 
purgeait sa peine pour « purgeait sa peine pour « 
extrémisme » dans une colonie extrémisme » dans une colonie 
pénitentiaire reculée de pénitentiaire reculée de 
l’Arctique, dans des conditions l’Arctique, dans des conditions 
très difficiles. Ses multiples très difficiles. Ses multiples 
procès avaient été largement procès avaient été largement 
dénoncés comme politiques et dénoncés comme politiques et 
une manière de le punir pour une manière de le punir pour 
son opposition au président son opposition au président 
russe Vladimir Poutine.russe Vladimir Poutine.
Les prochaines élections Les prochaines élections 
présidentielles russes doivent présidentielles russes doivent 
se tenir le 17 mars 2024. se tenir le 17 mars 2024. 

Vladimir Poutine brigue un Vladimir Poutine brigue un 
cinquième mandat, sans réelle cinquième mandat, sans réelle 
opposition.opposition.
« Le 16 février 2024, dans le « Le 16 février 2024, dans le 
centre pénitentiaire N°3, le centre pénitentiaire N°3, le 
prisonnier Navalny A.A. s’est prisonnier Navalny A.A. s’est 
senti mal après une promenade senti mal après une promenade 
(...) les causes de la mort sont (...) les causes de la mort sont 
en train d’être établies », a en train d’être établies », a 
indiqué le FSIN de la région indiqué le FSIN de la région 
arctique de Iamal dans un arctique de Iamal dans un 
communiqué.communiqué.
Sa mort a suscité de très Sa mort a suscité de très 
nombreuses réactions. nombreuses réactions. 
L’opposant russe Alexeï L’opposant russe Alexeï 
Navalny « a payé de sa vie Navalny « a payé de sa vie 
sa résistance à un système sa résistance à un système 
d’oppression », a réagi le d’oppression », a réagi le 
ministre français des Affaires ministre français des Affaires 
étrangères Stéphane Séjourné.étrangères Stéphane Séjourné.
« Sa mort en colonie « Sa mort en colonie 
pénitentiaire nous rappelle la pénitentiaire nous rappelle la 
réalité du régime de Vladimir réalité du régime de Vladimir 
Poutine. À sa famille, ses Poutine. À sa famille, ses 
proches et au peuple russe, proches et au peuple russe, 
la France présente ses la France présente ses 
condoléances », a ajouté le condoléances », a ajouté le 
chef de la diplomatie française chef de la diplomatie française 
dans un message publié sur le dans un message publié sur le 
réseau social X (anciennement réseau social X (anciennement 
Twitter).Twitter).
L’UE tient « le régime russe » L’UE tient « le régime russe » 
pour « seul responsable de la pour « seul responsable de la 
mort tragique » de l’opposant mort tragique » de l’opposant 
Alexeï Navalny, a déclaré Alexeï Navalny, a déclaré 
de son côté le président du de son côté le président du 
Conseil européen Charles Conseil européen Charles 
Michel.Michel.

AutoMoBile :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électriques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spring : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spring abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tarifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Prise en main Dacia Spring Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d'intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électriques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...

smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 
très relativetrès relative

smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.

Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 
urbain électrique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 

d'autonomied'autonomie
Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électrique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

russie :
L’opposant russe Alexeï Navalny est mort en prison, 

présidents, ministres et organismes réagissent
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Lenovo détrône HP et devient le premier 
fabricant de PC en France

iPhone : Apple domine le top 10 des smartphones 
les plus vendus en 2023

Avec un PC sur 4 vendu 
en France, le Chinois 
Lenovo entend bien 

conserver sa place de leader 
devant l’historique HP, malgré 
une baisse globale des ventes 
en 2023.
Si le succès de Lenovo ne 
se dément pas sur le marché 
mondial, il peinait encore à 
séduire les utilisateurs français. 
Et malgré une baisse sur le 
secteur grand public de 17 % 
en 2023, ce sont 26,4 % de 
parts de marché qui reviennent 
au fabricant chinois en ce début 
d’année. Et avec une valeur sûre 
comme le fameux ThinkPad et 
l’introduction de l’IA dans ses 
futures machines, Lenovo a 
raison d’espérer conserver la 
1re place du podium au sein de 
l’Hexagone.
Le ThinkPad, plébiscité par 
les pros, dope le marché
On peut dire que Lenovo 
revient de loin, avec une baisse 

sur l’important marché grand 
public de 17 % en 2023 par 
rapport à 2022, après une forte 
croissance des ventes pendant 
le confinement. Côté chiffre 
d’affaires, c’est une baisse 
de 20 % (soit tout de même 
27,3 milliards de dollars) qui 
s’affiche aux compteurs.
Mais pas de quoi décourager 
Eric Lallier, PDG du Lenovo 

France : « Les niveaux 
d’inventaires sont bons pour 
2024. […], l’ensemble des 
prévisions tablent sur une 
croissance modérée de 0 % à 5 
% ».
C’est donc sur le fameux 
ThinkPad que Lenovo compte 
redresser la barre en 2024. 
Le fabricant a eu le nez creux 
lorsqu’il rachète la déjà célèbre 

gamme à IBM, en 2005 
puisqu’elle cartonne auprès 
des pros, avec en ligne de 
mire le segment des petites et 
moyennes entreprises, comme 
l’indique Eric Lallier : « C’est 
une catégorie où il
faut mettre en place beaucoup 
d’outils et de marketing auprès 
de nos partenaires
pour être présents. Ce marché 
fait partie
des grandes marges de 
progression que
nous avons devant nous ».
L’avenir ? De l’IA partout
Tout comme l’industrie de 
la téléphonie mobile, les 
fabricants d’ordinateurs, dont 
Lenovo, n’échappent pas à 
l’introduction voire le dopage 
de leurs produits à l’IA. Tel 
est le cas pour le Yoga Book 9i 
ou le Legion 9i. Les ThinkPad 
ne resteront pas en carafe et 
se verront dotés de puces Intel 
Core Ultra.

Le but est de permettre 
toujours plus d’autonomie, de 
productivité, mais également 
réduire la consommation 
d’énergie des machines 
ou encore, jouer le rôle de 
véritables assistants. Eric 
Lallier l’assure : « L’IA va créer 
de vrais jumeaux, capables 
d’assister les utilisateurs sur 
beaucoup de
tâches ».
Et même si Lenovo dote déjà 
les claviers de ses machines 
d’une touche Copilot, 
permettant à ses utilisateurs 
d’accéder à l’IA de Microsoft, 
il lance prochainement IA 
Now, pour pouvoir se passer 
de la concurrence et offrir un 
assistant virtuel de sa signature 
à ses utilisateurs. Lenovo sera-
t-il le grand gagnant 2024 des 
ventes de PC, tous segments 
confondus? L’avenir nous le 
dira.

Malgré une 
concurrence féroce, 
notamment sur 

le marché des smartphones 
d’entrée de gamme, Apple 
continue de dominer le marché 
de la tête et des épaules et place 
plusieurs de ses iPhone dans le 
classement des dix smartphones 
les plus vendus dans le monde.
Une crise ? Quelle crise ? 
Malgré un chiffre d’affaires 
qui se contracte très légèrement 
durant l’année 2023, Apple 
continue d’afficher des chiffres 
de ventes insolents pour ses 
différentes gammes d’iPhone. 
Malgré des prix bien plus 
élevés que la moyenne du 
secteur, et dans un contexte de 
ralentissement des ventes de 
smartphones, le constructeur 
américain réussit la prouesse 
de placer plusieurs de ses 
références dans le classement 
des meilleures ventes de 
téléphones mobiles en 2023. 
Mieux encore : ce sont les 
modèles les plus récents, et les 
plus chers, qui se taillent la part 

du lion, avec plusieurs dizaines 
de millions d’exemplaires 
vendus l’année dernière.
L’iPhone truste les cinq 
premières places du 
classement
C’est l’institut Canalys, qui se 
charge d’estimer les volumes 
de ventes de smartphones 
chaque année, qui nous donne 
aujourd’hui ce panorama des 
ventes de smartphones dans le 
monde.
Selon l’analyse, le smartphone 
le plus vendu en 2023 est 
l’iPhone 14 Pro Max. Ce 
modèle, le plus cher de la gamme 
d’Apple, est sorti en septembre 
2022 et se serait écoulé à 
34 millions d’exemplaires. 
Suit en deuxième position 
l’iPhone 15 Pro Max, avec 
32 millions de téléphones 
vendus. Les consommateurs 
et les fans d’Apple semblent 
avoir apprécié le changement 
de design du smartphone, qui 
adopte un cadre en titane, et les 
évolutions sur la partie photo. 
On remarque également que les 

consommateurs restent attachés 
aux smartphones de grandes 
tailles, et privilégient les écrans 
de plus de 6,5 pouces.
La troisième place est toujours 
détenue par Apple avec 
l’iPhone 14, suivi de l’iPhone 
14 Pro (que nous avons testé 
ici). Les deux modèles se 
seraient arrachés à 29 millions 
d’exemplaires chacun durant 
l’année 2023. La cinquième 
place est enfin attribuée à 
l’iPhone 13 avec 23 millions de 
téléphones vendus. Le modèle, 
plus ancien et proposé à un 
prix un peu plus bas, a réussi 
à convaincre le grand public, 
même plus de deux ans après 
sa sortie.
Apple ne laisse que des miettes 
à Samsung, qui surnage avec 
ses smartphones d’entrée de 
gamme
Samsung n’émarge qu’à 
la sixième position avec le 
Samsung Galaxy A14, et ses 
21 millions d’exemplaires 
vendus. Le constructeur coréen 
semble avoir réussi à se faire 

une réputation sur le marché 
de l’entrée de gamme, mais 
ne profite pas des marges 
réalisées par Apple sur ses 
modèles premium. On retrouve 
aussi Samsung à la huitième et 
neuvième place, respectivement 
avec les Samsung Galaxy A54 
et Samsung Galaxy A14 5G. 
Aucun modèle haut de gamme 
du constructeur ne réussit à 
intégrer le classement des 10 
smartphones les plus vendus 
cette année.
À la dixième place, et avec 17 

millions d’exemplaires, c’est 
enfin Apple qui ferme le rang 
avec l’iPhone 15 et ses 17 
millions d’exemplaires vendus 
en quelques semaines.
Apple a indiqué lors de la 
présentation de ses résultats 
trimestriels le 2 février 2024 
que les ventes d’iPhone avaient 
progressé de près de 6 % par 
rapport à 2022. L’activité 
représente plus de la moitié 
du chiffre d’affaires total de 
l’entreprise.
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Si une alimentation saine et 
équilibrée est recommandée 
pour tout le monde, 

elle l’est particulièrement 
pour les personnes souffrant 
d’hypertension. Un cardiologue 
américain précise comment 
l’adapter à cette pathologie.
L’hypertension artérielle est une 
maladie chronique qui touche 17 
millions de personnes en France. 
Cette pathologie se définit par 
une augmentation de la pression 
dans les artères. Interrogé par le 
média EatingWell, le cardiologue 
au OhioHealth Physician Group, 
David Sabgir, s’est prononcé sur 
les bienfaits de certains fruits 
sur la santé cardiaque. En effet, 
selon le spécialiste américain, 
en plus d’une alimentation 
saine et équilibrée, certains 
fruits seraient particulièrement 
bons pour se protéger ou se 
défendre de la tension artérielle.
Qu’est ce que 
l’hypertension artérielle ?
“L’hypertension artérielle se 
définit par une augmentation de la 
pression dans les artères. Elle est 
essentiellement une maladie de la 
paroi des artères, qui entraîne une 
rigidification de cette paroi et fait 
augmenter cette pression”, comme 

l’explique le Pr Gérard Helft, 
président de la Fédération française 
de cardiologie, interviewé 
récemment par Femme Actuelle. 
Cette maladie augmente le risque 
d’accident cardiovasculaire ou 
d’insuffisance cardiaque. Son 
traitement repose en premier 
lieu sur des mesures hygiéno-
diététiques, et, si elles sont 
insuffisantes pour obtenir un retour 
à la normale des chiffres de tension 
artérielle (140 mm HG), aux 
médicaments antihypertenseurs.
Les bienfaits d’une 
alimentation saine et équilibrée
Interrogé par EatingWell, le Dr 
David Sabgir, cardiologue au 

OhioHealth Physician Group 
à Columbus (États-Unis), s’est 
exprimé sur les bienfaits des fruits 
et légumes sur la santé cardiaque. 
Selon lui, «manger une variété 
de fruits et de légumes peut aider 
à contrôler la tension artérielle», 
notamment pour les personnes 
qui souffrent d’hypertension. En 
effet, il explique que certains fruits 
peuvent contribuer à stabiliser ou à 
abaisser la tension artérielle grâce 
à leurs propriétés nutritionnelles.
Zoom sur 4 fruits qui aideraient à 
faire baisser la tension artérielle
Vous souhaitez réguler votre 
tension artérielle ? Intégrer ces 
quatre fruits à votre alimentation est 

un bon début pour y arriver, selon le 
Dr David Sabgir. Voici pourquoi :
La banane
Les bienfaits de la banane sont 
nombreux. Parmi eux, sa riche 
teneur en potassium. En effet, 
selon la table de composition 
nutritionnelle des aliments, la 
banane en contient 320 mg. 
“Le potassium est essentiel au 
fonctionnement des muscles tels 
que le cœur. Une alimentation riche 
en potassium est donc conseillée 
aux personnes qui ont une pression 
sanguine élevée”, explique le 
Service public d’information en 
santé. Selon le docteur Sabgir, 
“les bananes sont une bonne 
source de potassium, dont il a 
été démontré qu’il aide à gérer 
l’hypertension et qui est reconnu 
pour sa capacité à réduire les 
effets du sodium dans l’organisme 
et à atténuer la tension dans les 
parois des vaisseaux sanguins.”
L’avocat
Le cardiologue explique que les 
avocats contiennent des fibres 
alimentaires et des graisses 
insaturées, qui sont toutes deux 
liées à la santé cardiovasculaire. De 
plus, l’avocat contient également 
du potassium, et selon lui, “une 
alimentation riche en potassium 

aide à compenser certains des 
effets néfastes du sodium sur la 
tension artérielle.» Que ce soit au 
petit-déjeuner, au déjeuner ou bien 
au dîner, n’hésitez pas à intégrer 
l’avocat à votre alimentation.
Les baies
Framboises, myrtilles ou mûres, 
selon le médecin, ces baies 
délicieuses peuvent aider à 
lutter contre l’hypertension. 
Comment ? Car elles contiennent 
des “antioxydants, notamment 
des anthocyanes qui, d’après 
les recherches, peuvent 
contribuer à abaisser la tension 
artérielle», explique le Dr Sabgir.
Le kiwi
«Bonne source de vitamine C 
(81,9 mg/100g selon Ciqual), le 
kiwi peut contribuer à réduire 
la tension artérielle chez les 
personnes souffrant d’hypertension 
primaire», explique le cardiologue. 
En effet, le kiwi couvre presque 
à lui seul l’apport nutritionnel 
journalier en vitamine C 
recommandé, qui est d’environ 
100 mg pour un adulte. De plus, il 
fait partie des fruits les plus riches 
en potassium, qui correspond à un 
minéral qui joue un rôle crucial 
dans la prévention de troubles 
musculaires ou cardiaques.

Tension arTérielle :
ces 4 fruits à consommer pour aider à la réguler, selon 

un cardiologue

S’il semble être assez anodin, le 
foie est pourtant un organe aux 
multiples fonctions vitales. 

Pour en prendre soin et booster 
son fonctionnement, le gastro-
entérologue Joseph Salhab conseille 
de privilégier certaines boissons 
pour bien commencer la journée.
Le foie est un organe vital aux 
nombreux mécanismes. Ce dernier 
fabrique notamment les protéines 
qui contribuent à la coagulation 
du sang ou à débarrasser le sang 
des substances toxiques. Relié 
directement au système digestif, 
cet organe vital produit la bile, 
nécessaire à la digestion des 
graisses, il stocke le glucose, les 
vitamines et les minéraux issus de 
la digestion. Ainsi, lorsque le foie 
a du mal à fonctionner, plusieurs 
maladies peuvent apparaître. Il 
est donc nécessaire de prendre 
soin de cet organe. Pour cela, 
adoptez simplement de bonnes 
habitudes alimentaires. Dans une 
récente vidéo TikTok, le gastro-
entérologue, spécialiste du foie, 

Joseph Salhab, a conseillé les 3 
boissons à consommer le matin 
pour prendre soin de son foie.
Prendre soin de son foie : 3 boissons 
à privilégier le matin au réveil
Dans sa vidéo, le docteur 
recommande 3 boissons à boire 
pour bien commencer la journée 
et protéger son foie. Il propose 
notamment des alternatives au 
café, qui peuvent donner un 
coup de boost matinal en plus de 
prendre soin de sa santé hépatique.
Le thé vert pour les antioxydants
L’expert conseille d’abord de boire 
du thé vert, qui contient une “forte 
quantité d’antioxydants et des 
flavonoïdes appelées catéchines”. 
Au-delà de leurs propriétés 
anti-oxydantes, les catéchines 
présentent en grande quantité 
dans le thé vert auraient des 
effets protecteurs face au diabète, 
au surpoids et à l’ostéoporose. 
“Certaines données indiquent que 
le thé vert est très bénéfique pour 
le foie, en particulier dans les cas 
de stéatose hépatique”, conclut 

le Dr Joseph Salhab. La stéatose 
hépatique, ou maladie du foie gras, 
se caractérise par l’accumulation 
de graisses dans le foie, en dehors 
de toute consommation excessive 
d’alcool et peut se transformer en 
cirrhose si elle n’est pas traitée.
Le thé matcha, la meilleure 
alternative au café
Selon Joseph Salhab, le thé 
matcha serait également une bonne 
alternative au café pour prendre 
soin de son foie. “Le matcha 
ressemble beaucoup au thé vert, 
mais il est très concentré, car il est 
fabriqué à partir d’un type de thé 
vert différent qui peut contenir plus 
d’antioxydants que la préparation 
de thé vert standard”, explique 
le gastro-entérologue. En plus de 
ses nombreux bienfaits pour la 
santé, le thé matcha serait donc 
efficace pour prendre soin de sa 
santé hépatique d’après l’expert. 
Il ajoute que le thé vert et le thé 
matcha “contiennent tous deux de 
la caféine, mais moins que le café”, 
c’est pourquoi ils peuvent remplacer 

cette boisson de début de journée.
Les smoothies pour 
un foie en bonne santé
Le gastro-entérologue met en 
évidence l’intérêt des smoothies à 
base de légumes ou de fruits pour 
garder son foie en bonne santé. “Les 
légumes à feuilles vertes comme le 
chou frisé, les épinards, le brocoli 
et même certains fruits comme les 
baies peuvent également contenir 

des tonnes d’antioxydants” détaille 
l’expert. Contrairement aux deux 
autres boissons recommandées, 
Joseph Salhab note que “le 
smoothie ne contient pas de caféine 
mais il peut être très savoureux 
avec les bons ingrédients”. En effet, 
des centaines de combinaisons 
de smoothies existent pour plaire 
au plus grand nombre et pour 
protéger sa santé hépatique.

Santé du foie : 
3 boissons à consommer le matin selon un gastro-entérologue
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Cette recette aux huiles 
essentielles facile à 
réaliser diffuse sur la 

peau un doux sillage floral et 
boisé.
Pour réaliser votre propre 
fragrance avec des ingrédients 
naturels, il vous faut d’abord 
associer deux bases : de l’eau 
déminéralisée et de l’hydrolat 
d’hamamélis. Ensuite, 
choisissez au mininum 3 
huiles essentielles pour créer 
le parfum : une fraîche et 
légère pour la note de tête, 
une florale pour le cœur et une 
dernière plutôt boisée pour le 
fond. Vous pouvez les choisir 
pour leur odeur mais aussi 
pour leurs bienfaits. Dans 
cette recette par exemple, les 
huiles essentielles de néroli, 
de jasmin et de bois de santal 
permettent d’obtenir un jus 
équilibré mais elles sont 
aussi appréciées pour leur 

vertu relaxante qui invite au 
lâcher-prise.
La recette de l’eau parfumée
50 ml d’eau déminéralisée
50 ml d’hydrolat d’hamamélis
16 gouttes d’huile essentielle 
de néroli
8 gouttes d’huile essentielle 
de jasmin
4 gouttes d’huile essentielle 
de bois de santal
Un flacon spray en verre 
ambré
Les étapes de la recette
À l’aide d’un entonnoir, 
versez dans le flacon en verre 
fumé l’hydrolat d’hamamélis 
ainsi que les huiles 
essentielles. Ajoutez l’eau 
distillée et agitez doucement. 
Laissez infuser le parfum à 
l’abri de la lumière quelques 
jours à une semaine pour 
profiter pleinement de ses 
arômes.
Comment appliquer l’eau 

parfumée ?
Déposez le parfum sur votre 
peau au niveau des points 
de pulsation : à l’intérieur 
des poignets, dans le cou, au 
niveau des lobes des oreilles 
ou du creux des coudes. Ce 
sont les zones du corps qui 
dégagent le plus de chaleur, 
permettant aux notes de 
s’amplifier et au parfum 
de tenir le plus longtemps 
possible.
Précaution d’emploi et 
conservation
Avant utilisation, testez la 
tolérance de votre peau au 
parfum. Déposez quelques 
gouttes au niveau de l’avant-
bras sur la face interne du 
poignet. Si vous ne remarquez 
pas de picotements, de 
rougeurs ou d’inconfort après 
24h, vous pouvez adopter 
votre eau parfumée.
La préparation doit être 

conservée dans un endroit 
sec et à l’abri de la lumière 
jusqu’à trois mois.
Que faire pour adoucir l’eau 
parfumée ?
Si le parfum assèche 
légèrement votre peau, 
vous pouvez ajouter à la 
préparation 10 ml de glycérine 
végétale. Il s’agit d’un agent 
hydratant et adoucissant 

souvent utilisé dans les soins 
et qui se mélange bien avec 
les recettes maison.
Conseil. Gardez un peu d’eau 
parfumée pour la transvaser 
dans un second flacon, plus 
petit, muni d’un embout roll-
on. Pratique, vous pouvez le 
glisser dans votre sac et pour 
vous re-parfumer au cours de 
la journée en toute discrétion.

Le rouge à lèvres est 
la touche finale de 
notre makeup, pour 

autant le choix de couleur 
est essentiel. Cette 
dernière doit être adaptée 
à notre carnation mais 
aussi mettre en valeur 
notre dentition. Pour 
cela, mieux vaut savoir 
quelles sont les coloris 
qui rendent un effet dents 
blanches.
Nous rêvons toutes d’avoir 
des dents blanches, à 
l’image des célébrités 
que l’on suit au quotidien 
dans les magazines ou 
sur les réseaux sociaux. 
Mais ce n’est pas toujours 
très simple car nous ne 
sommes pas tous logés 
à la même enseigne 
en ce qui concerne la 
teinte de notre émail. 
Aussi, plusieurs choses 
du quotidien, comme le 
café, le thé, le tabac, le 
vin rouge… favorisent 

les dents jaunes. Vous 
avez peut-être déjà essayé 
de blanchir vos dents 
avec plusieurs astuces 
de grand-mère comme 
le bicarbonate de soude, 
le charbon végétal actif, 
l’huile de coco ou bien 
le citron. Toutefois, vous 
n’avez sûrement pas 
pensé à votre maquillage, 
qui lui aussi, a toute son 
importance pour donner 
l’effet dents blanches que 

l’on aime tant. Et tout 
particulièrement, le rouge 
à lèvres. On vous explique 
tout !

Voici les couleurs de 
rouge à lèvres qui 
rendent les dents 

blanches
Dans un article publié sur 
le site de L’Oréal Paris, 
nous avons déniché les 
nuances de rouges à lèvres 
à privilégier pour avoir les 
dents blanches. Toutes les 

fans du rouge cerise vont 
être ravies car c’est un 
coloris qui neutralise les 
reflets jaunes des dents. 
Toutefois, mieux vaut 
choisir le bon rouge «qui 
tire sur le bleu plutôt que 
sur l’orange. Pourquoi ? 
Sur la roue chromatique, 
le bleu et l’orange/
jaune sont opposés. L’un 
neutralise l’autre. On 
choisit donc un rouge 
carmin ou framboise», 
peut-on lire sur le site.
Si vous préférez opter 
pour des coloris plus 
neutres, les nuances 
nudes et rose poudré sont 
parfaites pour donner un 
effet dents blanches. Ces 
coloris sont universels et 
ils illuminent le visage 
«les couleurs neutres ont 
tendance à adoucir les 
défauts. Dentitions mal 
rangées, dents abîmées, 
ternes ou jaunies, jouez-la 
minimal», précise L’Oréal 

Paris.
Couleurs de rouge à lèvres 
à éviter : quelles sont les 
nuances qui donnent les 
dents jaunes ?
Certaines couleurs sont, 
quant à elles, déconseillées 
car elles rendent les dents 
jaunes. C’est le cas, des 
rouges à lèvres violets et 
lilas qui ne mettent pas 
en valeur votre dentition 
(surtout si elle n’est pas 
parfaitement blanche). 
Les nuances marron c’est 
pareil, «même si la théorie 
veut que les couleurs 
foncées contrastent avec 
les plus claires, le marron 
ne fait certainement pas 
ressortir le blanc», écrit le 
site L’Oréal Paris. Enfin, 
il y a également tous les 
rouges à lèvres néons et 
nacrés qui sont trop flashy 
et donnent un effet brun à 
vos dents. À éviter parce 
que ce n’est pas du tout ce 
que l’on recherche !

Cette recette aux huiles essentielles facile à réaliser diffuse 
sur la peau un doux sillage flora

Quelles sont les couleurs de rouges à lèvres qui donnent 
les dents blanches ?



Irak, Syrie, Afghanistan... Fuyant la 
guerre ou un pays où les femmes 
sont privées de droits, des artistes 

ont choisi l’exil pour continuer à créer 
et tenter de se réparer, objet d’une 
exposition qui débute vendredi à Paris.
Baptisée Dislocations, elle se tient 
au Palais de Tokyo jusqu’en juin et 
présente les dessins, installations, 
vidéos, peintures, sculptures, 
photographies et pièces de textile ou en 
allumettes d’une quinzaine d’artistes 
âgés de 25 à 55 ans, précise à l’AFP 
Daria de Beauvais, commissaire avec 
Marie-Laure Bernadac.
Cette exposition est organisée «à 
l’initiative de l’association +Portes 
ouvertes sur l’art+ qui soutient les 
artistes en exil», ajoute-t-elle.
«Leur travail traduit des récits 
fragmentés croisant déplacement, 
emprisonnement, guerre, mais aussi 
résilience et réparation», souligne la 
commissaire.
May Murad, quadragénaire 
palestinienne vivant à Paris, présente 
une série d’autoportraits peints dont 

le décor mêle le sol de sa maison 
d’enfance à Gaza, récemment 
détruite dans un bombardement, à 
du mobilier européen. Deux de ces 
tableaux sont comme une image et 
son négatif: l’apparition fantomatique 
de la silhouette de l’artiste et la 
multiplication de la même silhouette, 
recouverte par un message d’erreur 
superposé à l’image d’un tank.
Majd Abdel Hamid, né en Syrie en 
1988 et qui vit à Paris, expose de 
minuscules morceaux d’étoffe brodés 
représentant les espaces dans lesquels 
ses proches se sentent «en sécurité», 
réalisés à partir de matériaux souvent 
trouvés dans des zones urbaines 
dévastées.
L’Irakien Ali Arkady, 42 ans, 
propose des images photographiques 
reproduites sur des monolithes brisés. 
Ce photojournaliste, désormais 
installé à Paris, a documenté les 
derniers moments de la bataille de 
Mossoul contre l’Etat islamique et 
témoigné des abus des soldats dans un 
documentaire multiprimé, «Kissing 

Death».
Rada Akbar, Afghane de 42 ans vivant 
à Paris, expose «une robe de super-
héroïne» rendant hommage à Shakila 
Zareen, adolescente mariée de force 
à un homme plus âgé qui lui a tiré 
en plein visage, sans la tuer mais la 
défigurant.
Tirdad Hashemi, née à Téhéran en 
1991, a choisi l’exil entre Paris et 

Berlin. Ses dessins s’appuient sur son 
quotidien, avec une représentation 
récurrente des corps et des identités 
plurielles.
Sara Kontar, née en 1996 en Lybie et 
qui a grandi en Syrie, qu’elle a quitté 
en raison de la guerre, présente un mur 
de photographies façon cyanotype 
retraçant son parcours jusqu’en France 
à 19 ans, avec son frère jumeau.

Les événements du bazar Al-
Balad se sont poursuivis sur 
la place Al-Dahab, dans la 

Djeddah historique, présentant une 
variété de produits et d’ouvrages 
artisanaux locaux dans trente points 
de vente.
L’objectif est de mettre en valeur 
le patrimoine culturel d’Al-Balad, 
de le préserver, de faire revivre 
le folklore local, ainsi que de 
promouvoir le tourisme culturel 
dans la ville, a rapporté l’Agence de 
presse saoudienne (SPA). 
Cet événement, qui dure un an, joue 

un rôle important dans le soutien aux 
jeunes et aux familles actives, en 
leur offrant des points de vente pour 
exposer et vendre leurs produits tout 
au long de l’année.
Le bazar Al-Balad se tient dans un 
emplacement spécial au cœur de la 
Djeddah historique, illustrant les 
efforts importants déployés par le 
programme historique de Djeddah 
pour faire revivre le patrimoine 
culturel saoudien et promouvoir le 
statut de la ville comme destination 
touristique de premier plan.
Cet événement propose une gamme 

variée de produits, notamment 
des vêtements traditionnels, de 
l’artisanat, des accessoires, des 
plats populaires et des œuvres d’art, 
mettant l’accent sur le patrimoine 
culturel, et présentant aux visiteurs et 
aux touristes l’artisanat traditionnel 
à des prix raisonnables.
Il sert de plate-forme particulière 
visant à revivifier le patrimoine 
culturel et favoriser la communication 
entre divers segments de la société, 

ce qui en fait une destination 
culturelle spéciale qui met en valeur 
l’aspect touristique de la ville.
Soutenu par le ministère saoudien 
de la Culture, le bazar Al-Balad 
attire un nombre important de 
visiteurs et de touristes qui montrent 
leur admiration pour les produits 
culturels et artistiques, contribuant 
ainsi à revivifier l’activité 
commerciale dans la ville historique 
de Djeddah.

Syrie, Irak, Afghanistan... des artistes 
en exil exposés à Paris

Le bazar Al-Balad fait revivre le patrimoine 
culturel de Djeddah
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Réalisé par Mohammed al-Atawi, 
le film présente un casting 
entièrement saoudien et raconte 

une histoire de survie et de découverte 
de soi. On accompagne Snam, un 
marchand de tabac de 23 ans, interprété 
par le nouveau venu, Raed Alshammari, 
dans son voyage à travers le désert. Il est 
pris dans une embuscade et laissé pour 
mort. La quête de Snam pour retrouver 
sa femme enceinte se transforme en un 
combat acharné pour sa survie. Snam 
voyage avec un loup à ses trousses.
Le réalisateur du film, Mohammed al-
Atawi, a précédemment accordé un 
entretien à Arab News, évoquant les 
défis liés à la réalisation du film.
«Dans ce film, je voulais capturer 
une relation authentique et organique 
entre un homme et un loup. Je me suis 
également attaché à présenter le désert 
du nord de l’Arabie saoudite d’une 
manière qui mette en valeur sa beauté 
mystérieuse, et pas seulement la dureté 
du désert», soutient M. Al-Atawi.
Le réalisateur met en lumière 

l’inspiration derrière le nom du film.
«Sans dévoiler un élément important de 
l’histoire qui a inspiré le nom, je peux 
vous dire que toute l’intrigue se déroule 
dans le désert et nous assistons au voyage 
de Snam avec le loup. L’environnement 
dans lequel se déroule l’histoire est donc 
essentiel et je voulais que cela se reflète 
dans le titre», précise Mohammed al-
Atawi.
Concernant la source d’inspiration à 
l’origine du film, M. Al-Atawi déclare: 
«L’histoire du “compagnon du loup” 
ressemble presque à un conte folklorique 
dans la culture saoudienne, mais il n’y a 
pas beaucoup de détails à son sujet. Par 
conséquent, j’ai pris une certaine liberté 
créatrice et j’ai essayé de l’aborder avec 
un contrôle créatif total tout en restant 
fidèle à l’histoire originale.»
Les productrices Reem Alatawi et Jana 
Dahlawi évoquent, quant à elles, l’équipe 
de production dans un communiqué.
«L’équipe de production comprenait 
60% de Saoudiens auxquels se sont 
ajoutés des experts de plus de vingt 

nationalités, ainsi que de précieuses 
contributions locales de Tabuk», déclare 
Mme Dahlawi. Mme Alatawi ajoute: 
«Le dévouement des habitants de la 
région, en particulier de la tribu Bani 
Attiya, et leur soutien sans faille, ont 
été le cœur battant de la production, en 
plus de notre engagement en faveur de la 

durabilité environnementale, qui reflète 
le principe de Neom “la nature avant 
tout”, garantissant que nos pratiques 
respectent l’environnement.»
La production a bénéficié du soutien 
logistique complet de Neom Media 
Industries. Il s’agit, par ailleurs, du 
premier film d’Alsarid Films.

John Lennon l’a décrite comme 
«l’artiste inconnue la plus célèbre 
au monde: tout le monde connaît 

son nom, mais personne ne sait ce 
qu’elle fait». Pour sortir du flou, 
l’oeuvre de Yoko Ono est au coeur 
d’une rétrospective, à la Tate Modern de 
Londres.
Intitulée «Music of the Mind» («Musique 
de l’Esprit»), l’exposition qui s’ouvre 
jeudi et jusqu’au 1er septembre, explore 
les créations de Yoko Ono, 91 ans 
dimanche prochain, plus connue pour 
être la veuve de l’ex-Beatle qu’une 
icône de l’art conceptuel.
«Cette exposition fête véritablement 
l’artiste qu’était Yoko», explique 

à l’AFP Andrew de Brun, l’un des 
commissaires. «John Lennon était pour 
elle un important contributeur, mais 
nous sommes très heureux d’exposer 
son art.»
200 oeuvres
Retraçant sept décennies, le musée 
présente 200 oeuvres, installations, 
objets, vidéos, photos, sculptures et 
documents qui reviennent sur ses 
performances et ses compositions 
musicales.
La rétrospective, présentée comme 
la plus vaste à ce jour, «reconnaît 
l’importance de Yoko Ono dans l’art et 
la culture contemporains», souligne le 
commissaire.

«Nous sommes ravis de présenter son 
travail à des nouvelles générations 
de visiteurs», «son militantisme, ses 
campagnes pour la paix», ajoute-t-il.
Depuis sa première exposition à New 
York dans les années 1950, Yoko Ono, 
née à Tokyo, s’est illustrée dans le 
conceptualisme, mouvement selon 
lequel l’idée est plus importante que 
l’oeuvre elle-même.
L’exposition se penche sur certaines 
de ses oeuvres les plus controversées, 
à l’instar de la vidéo de «Cut Piece», 
qu’elle a présenté au Japon puis au 
Carnegie Recital Hall à New York.
Sur scène, elle apparaît dans une robe 
noire, laissant des ciseaux derrière elle, 
permettant au public de découper ses 
vêtements, afin d’attirer l’attention sur 
la violence que le société inflige aux 
femmes.
L’exposition célèbre le parcours de 
l’artiste, qui pendant des décennies a été 
accusée par certains d’être responsable 
de la séparation des Beatles en 1970.
Rencontre avec John Lennon 
Ses installations à l’Indica Gallery 
de Londres en 1967 ont captivé John 
Lennon. A cette occasion, une oeuvre 
baptisée «Ceiling Painting» proposait 
aux visiteurs de grimper sur une échelle 
pour voir à travers une loupe le mot 
«yes» au plafond.
Lennon a gravi l’échelle et a été ébloui 

par l’oeuvre, à présent exposée à 
Londres.
«Quand +Painting to Hammer A Nail+ a 
été exposé à l’Indica Gallery, quelqu’un 
est venu et m’a demandé s’il pouvait 
planter un clou. J’ai dit que ça irait s’il 
me donnait cinq shillings», soit quelques 
centimes, se remémore Yoko Ono dans 
son texte «Some Notes on the Lisson 
Gallery Show».
«Au lieu de payer cinq shillings, il a 
demandé s’il pouvait planter un clou 
imaginaire. C’était John Lennon.»
Ils se sont mariés en 1969 et sont restés 
ensemble jusqu’à l’assassinat de Lennon 
à New York en 1980, à l’âge de 40 ans.
Pendant leurs 13 années de vie 
commune, le couple a sorti six albums 
et créé des enregistrements de musique 
expérimentale, des courts-métrages, des 
performances et des installations.
Avec Lennon, Yoko Ono a connu le 
succès dans la musique, un aspect 
également abordé dans l’exposition.
En 1980, avec l’album «Double 
Fantasy», enregistré avant la mort de 
Lennon, le couple a remporté le Grammy 
Award de l’album de l’année.
«Quand j’entends de la musique, mon 
corps commence à bouger», a dit Yoko 
Ono dans une interview en 2013. «Je 
suis comme ça. C’est mon corps. C’était 
déjà le cas enfant.»

Within Sand, premier film saoudien 
tourné à Neom

L’oeuvre de Yoko Ono, «artiste inconnue» 
exposée à Londres
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Le journal Libé-
ration est en 
deuil. L’an-

cienne correspondante 
à Beyrouth du quo-
tidien s’est éteinte à 
l’âge de 36 ans. La 
journaliste a rendu son 
dernier souffle à l’hô-
pital, en succombant 
à une maladie fulgu-
rante.
C’est une triste nou-
velle annoncée par le 
journal Libération. 
La journaliste Méla-
nie Houé s’est éteinte 
à l’âge de 36 ans des 
suites d’une maladie 
fulgurante, comme 
l’a rapporté le quo-
tidien dont elle était 
l’ancienne correspon-
dante à Beyrouth. Elle 
a ainsi rendu son der-
nier souffle le 9 février 
dernier, dans un hôpi-
tal parisien.

«Sa disparition est un 
choc pour tous ceux 
qui l’ont connue et ont 
eu la chance de tra-
vailler avec elle. Les 
échanges entre elle et 
la rédaction internatio-
nale, au téléphone ou 
par message, étaient 
rapides et efficaces. 
Pleine de ressort et 
de ressource, Méla-
nie était à la fois réac-
tive en cas d’actualité 
chaude et créative pour 
des reportages au long, 
sur des sujets variés», 
a déclaré Libération, 
avant d’expliquer que 
Mélanie Houé était 
installée à Beyrouth 
de 2013 à 2019 afin de 
traiter les sujets tou-
chant le Liban autant 
pour la presse écrite 
qu’audiovisuelle.
Le monde du journa-
lisme en deuil après la 

mort de Mélanie Houé
«C’était une fille que 
rien n’arrêtait, toujours 
pleine de projets, pas-
sionnée par ce qu’elle 
faisait, engagée, pleine 
d’empathie, généreuse 
et aussi irréprochable 
dans son travail», a 
confié son confrère 
Thomas Abgrall, un 
ancien correspondant 
de Libération. Alors 
qu’elle collaborait éga-
lement pour la Libre 
Belgique, RTL, Médi1, 
BFM TV, France 24 ou 
encore TV5 Monde, 
Libération révèle 
qu’elle s’était installée 
au Qatar en 2019 «pour 
travailler sur un site 
francophone lancé par 
le groupe Al-Jazeera», 
avant de rejoindre son 
compagnon à Madrid 
et de plus tard, ap-
prendre sa maladie.

Mélanie Houé avait dé-
croché un master d’his-
toire de la construction 
européenne à Paris-IV, 
avant de se lancer dans 
une formation de jour-
nalisme à l’ESJ Lille 
et Montpellier. C’est 
en tant que journaliste 
web pour le site Yve-
lines Première qu’elle 

avait débuté sa carrière 
qu’elle a poursuivie en 
tant que reporter après 
«un coup de cœur» 
pour le Liban, en ren-
dant une visite à une 
amie en 2013. Un par-
cours admirable que 
n’oublieront jamais 
tous ses confrères.

Ce vendredi16 fé-
vrier, LOL, qui 
rit, sort ! revient 

dans une quatrième sai-
son sur Prime Vidéo. 
Pour l’occasion, la pla-
teforme a fait appel à 
un casting de haut vol 
et Audrey Lamy avait 
une très bonne raison 
d’y participer...
C’est une sortie qu’on 
n’attendait plus et pour-
tant... Après les nom-
breuses polémiques 
autour de LOL, qui rit, 
sort et Blanche Gar-
din, l’émission revient 
pour une quatrième sai-
son. Dès ce vendredi 
16 février, les adeptes 
du concept signé Prime 
Vidéo vont à nouveau 
pouvoir rire devant leur 
écran.
Difficile de passer après 

l’hilarant Jonathan Co-
hen, Pierre Niney ou en-
core François Damiens. 
Mais Prime Vidéo ac-
cepte malgré tout de 
relever le défi. Au cas-
ting : Franck Gastam-
bide, Anaïde Rozam, 
Audrey Lamy, Marina 
Foïs, Alison Wheeler, 
Jérôme Commandeur, 
Jean-Pascal Zadi, Re-

douane Bougheraba, 
Alban Ivanov ou encore 
le duo McFly et Carlito. 
Cette saison s’annonce 
elle aussi tordante.
“J’ai entendu dire qu’il 
y avait Jérôme Com-
mandeur”, l’argument 
qui a convaincu Audrey 
Lamy de participer à 
LOL qui rit, sort
Au micro de NRJ, les 

différentes personna-
lités au casting se sont 
exprimées sur leur ex-
périence dans LOL, qui 
rit, sort. Le jeu pourrait 
sembler être une véri-
table torture et pourtant, 
chacun des participants 
avaient une très bonne 
raison de se joindre à la 
partie. Pour Jean-Pascal 
Zadi, l’explication est 
simple. “Mes enfants 
aussi sont archi fans.» 
a-t-il déclaré avant de 
poursuivre : «Quand 
la proposition de LOL 
est arrivée, mes enfants 
ils m’ont dit ‘Non papa 
c’est incroyable, c’est 
trop ouf ! Tu peux pas 
dire non’. Ils m’ont mis 
une pression. J’avais 
vraiment envie de faire 
un truc qu’ils allaient 
regarder”.

Et si Jean-Pascal Zadi 

a reçu de la motiva-

tion de l’extérieur, pour 

Audrey Lamy c’est le 

nom d’un autre candi-

dat qui l’a convaincue. 

“Je trouvais que les 

artistes étaient super 

sympas. [...] Et quand 

j’ai entendu dire qu’il 

y avait Jérôme Com-

mandeur, je me suis 

dit c’est l’occasion de 

le voir et de faire des 

petites rigolades avec 

lui.” a révélé l’actrice. 

Une saison donc pla-

cée sous le signe de la 

camaraderie. Même si, 

dans l’arène, les amitiés 

risquent de ne pas faire 

long feu.

Mort de Mélanie Houé :
 la journaliste a succombé à une maladie fulgurante à 

seulement 36 ans

“L’occasion de Le voir” : 

Audrey lamy a accepté de participer à lOl, qui rit, sort 
pour retrouver un autre candidat
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Sabrina et Marwa, deux 
étudiantes en marketing à 
Alger, ont eu l’idée de créer 

le “une banque de vêtements”, un 
nouveau concept qui permet aux 
étudiants de donner et de recevoir 
des vêtements gratuitement. Leur 
objectif : aider les étudiants à faire 
face aux dépenses vestimentaires, 
tout en favorisant le recyclage et la 
solidarité.
Le concept est simple : les 
étudiants qui ont des vêtements 
dont ils n’ont plus besoin peuvent 

les déposer à la banque, qui se 
charge de les trier, de les nettoyer 
et de les ranger. Les étudiants qui 
ont besoin de vêtements peuvent 
ensuite venir les choisir, sans 
rien payer. La Banque dispose 
d’un local mis à disposition par 
l’université, où les vêtements sont 

exposés comme dans une boutique. 
Les étudiants peuvent essayer les 
vêtements et les emporter s’ils leur 
plaisent.
🟢 À LIRE AUSSI : Automobile 
: un étudiant conçoit une voiture 
électrique algérienne à Boumerdes
La banque de Vêtements, le 
concept solidaire et écologique 
pour habiller les étudiants
Sabrina et Marwa ont lancé 
leur initiative en octobre 2023, 
après avoir constaté que de 
nombreux étudiants avaient du 

mal à s’habiller convenablement, 
faute de moyens financiers. Elles 
ont alors fait appel aux réseaux 
sociaux pour diffuser leur idée et 
collecter des dons de vêtements. 
Elles ont également bénéficié du 
soutien de l’université, qui leur a 
fourni un espace et du matériel. 
Depuis, le BnK de Vêtements a 
rencontré un franc succès, et a 
permis à des centaines d’étudiants 
de renouveler leur garde-robe sans 
dépenser un dinar.
“La banque de Vêtements, c’est 

plus qu’un concept, c’est une 
communauté, un lieu d’échange, de 
partage, de convivialité”, explique 
Sabrina, qui gère le projet avec 
Marwa. “On veut montrer qu’on 
peut s’entraider entre étudiants, 
qu’on peut consommer autrement, 
qu’on peut donner une seconde vie 
aux vêtements”, ajoute Marwa, qui 
s’occupe de la communication. Les 
deux jeunes femmes espèrent que 
leur initiative inspirera d’autres 
étudiants, et qu’elle se répandra 
dans d’autres universités.

Comme à chaque mois de 
Ramadan, des milliers 
d’Algériens se rendent à la 

Mecque pour effectuer le rite de la 
omra. Cependant, pour cette saison 
2024, les futurs pèlerins devront 
investir des sommes encore plus 
importantes, car les tarifs de la omra 
ont sensiblement augmenté.
En effet, selon les chiffres annoncés 
par les agences accréditées, les prix de 
la omra pendant le mois de Ramadan 
commencent à partir de  215.000 DA 
(soit l’équivalent de 1.392 €). Pour 
une chambre quintuple (5 lits), il faut 

prévoir 35 millions de centimes au 
minimum, (soit 2.411 €). Et pour une 
chambre triple (3 lits) le tarif avoisine 
les 500.000 DA (3.307 €).
Cette envolée est particulièrement 
flagrante pour le billet d’avion, 
dont le prix s’élève désormais à 
140.000 DA (contre 60.000 DA 
lors les mois précédents). La hausse 
s’explique aussi par la forte demande 
en cette période de l’année, ainsi 
que par l’augmentation des taxes 
aéroportuaires appliquée par l’Arabie 
Saoudite et par l’affluence sur les 
hôtels proches de La Mecque.

Tarifs de la omra Ramadan 2024 dans 
quelques agences de voyages
Pour donner au lecteur une idée 
plus précise sur les prix actuels de 
la omra en Algérie, nous sommes 
allés consulter les offres de quelques 
agences de voyages.
Voici donc les tarifs moyens pour une 
omra durant le Ramadan 2024 (billets 
d’avion aller-retour, chambre d’hôtel, 
assurance sanitaire, guide, transport 
dans les lieux saints…) :
1ʳᵉ quinzaine du Ramadan :
• Chambre quadruple : de 
285 000 DA à 309 000 DA

• Chambre double : de 345 
000 DA à 389 000 DA
2ᵉ quinzaine du Ramadan :
• Chambre quadruple : de 
380 000 DA à 439 000 DA
• Chambre double : de 490 
000 DA à 609 000 DA
Notons que la deuxième quinzaine 

est généralement plus chère, car elle 
inclut la dernière décade (العشر الأواخر) 
et Laylat al Qadr, considérée comme 
l’une des nuits les plus saintes de 
l’année. En outre, il faut savoir que 
les prix varient d’une agence à l’autre, 
en fonction des services inclus dans 
chaque offre.

L’unité de recherche de la 
gendarmerie nationale à 
Boumerdès a mis fin la 

semaine passée , aux agissements 
d’un réseau criminel opérant dans 
le trafic de lait subventionné. Trois 
individus ont été appréhendés pour 
avoir frauduleusement transformé 
du lait subventionné en lait de 
vache, mettant ainsi en danger 
la santé des consommateurs en 
utilisant des produits chimiques 
hautement toxiques. L’opération a 
conduit à la saisie de deux camions 
chargés de 7200 sacs de lait avarié.
Les autorités ont été alertées 

par des informations fournies à 
la brigade régionale de Dellys. 
Selon les renseignements reçus, 
le groupe criminel détournait le 
lait subventionné destiné aux 
citoyens pour le revendre en tant 
que lait de vache naturel. Pour 
ce faire, le groupe pratiquait un 
processus consistant à mélanger 
le lait subventionné avec d’autres 
substances telles que de l’huile, 
du sucre et de l’esprit de sel, 
transformant ainsi le produit en lait 
concentré vendu sur les marchés 
locaux et nationaux.
Lors de la perquisition de 

l’atelier utilisé par le réseau, en 
collaboration avec les services 
commerciaux, les autorités ont 
saisi deux réservoirs de 1000 
litres, quatre pompes, des seaux 
de 5 litres d’huile de table, du 
sucre, des bouteilles d’esprits de 
sel, des dispositifs de mesure de 
la concentration du lait, 25 kg 
de lactosérum, des compléments 
alimentaires, ainsi que des 
couteaux et des lames utilisés pour 
conditionner le lait.
Le phénomène de spéculation/
trafic de lait subventionné continue 
en Algérie

Après un interrogatoire approfondi 
des suspects et la saisie de toutes 
les preuves matérielles, y compris 
le lait contaminé, les produits 
chimiques utilisés et les outils 
de production, les individus 
impliqués ont été présentés aux 
autorités judiciaires compétentes 
pour répondre de leurs actes et 
permettre la poursuite de l’enquête.
Ce coup de filet est un 

avertissement clair contre les 
pratiques illégales et dangereuses 
dans le domaine alimentaire. Ce 
n’est pas la première fois que de 
telles pratiques sont dévoilées au 
grand jour par les autorités. Le 
trafic et la spéculation sur le lait 
subventionné font régulièrement 
l’objet d’enquêtes et de 
condamnations à travers toutes les 
wilayas du pays.

Dans un bulletin 
météorologique spécial 
(BMS), les services de 

la météorologie ont annoncé 
les prévisions pour ce  samedi. 
Plusieurs wilayas du pays seront 
concernées par des averses de 
pluie orageuses intenses.
Selon les prévisions 

météorologiques, les régions nord 
du pays connaîtront des averses 
de pluie orageuses importantes. 
Les températures varieront entre 
15 et 21 degrés Celsius sur les 
zones côtières, et entre 9 et 17 
degrés Celsius à l’intérieur des 
terres. Les vents atteindront 
une vitesse de 50 km/h dans les 

régions du nord demain, samedi.
Quant aux régions du sud du 
pays, le temps sera ensoleillé à 
légèrement pluvieux dans le nord 
du Sahara et les oasis en après-
midi, et ensoleillé dans le reste 
des régions. Les températures 
oscilleront entre 19 et 35 degrés 
Celsius, et les vents atteindront 

une vitesse de 50 km/h.
Dans les régions du Centre 
et de l’Est, le ciel évolue 

progressivement vers une 
couverture nuageuse de plus en 
plus dense.
Des averses de pluie parfois 
orageuses sont prévues, avec une 
intensité notable sur les régions 
côtières, intérieures, ainsi que sur 
les hauts plateaux est et les Aurès 
dès l’après-midi.
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